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*En lo que corresponde a la Ley de Ingresos, se estipula que serán 1,170.7 millones de pesos, de Participaciones 
Federales 7,121.3 millones de pesos, Aportaciones Federales es un monto de 8,928.0 millones de pesos 
y de otros Ingresos Federales 2,425.1 millones de pesos, que en suma se estima obtener ingresos para el 
ejercicio fiscal 2017 de hasta 19, 645.1 millones de pesos, 1.5 por ciento más que en el 2016.
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No es de ahora sino el problema viene 
de la administración estatal pasada, pero 
se ha agravado más en este sexenio 
de gobierno, con la indiferencia de la 
Secretaría de Salud de enfrentarse a 
la impartición de un mejor servicio en 
hospitales y clínicas a los pacientes y 
público en general, por la carencia de 
medicamentos insumos para atender 
a los enfermos que acuden a esos 
centros, así como incumplimiento de 
pago de sueldos del personal médico 
y enfermeras... 
El dirigente sindical, que anteriormente 
se manifestaba sin el calor de un 
guía de los trabajadores en defensa 
de sus derechos, últimamente sacó 
el valor de inconformarse en favor 
de sus organizados, exigiendo el fiel 
cumplimiento de pagos de quincenas, 
de prestaciones marcadas en los 
convenios de la Secretaría, liquidación 
de las primas dominicales que desde 
hace 8 años no se les cubre, vales 
de despensa que no se les entregan 
desde el 2015, así como adeudos de 
5 millones de pesos por cuentas de 
recuperación... La lista de lo que les 
adeuda la dependencia de salud a 
sus servidores es larga y que no es 
atendida en este régimen... 
El titular de la Secretaría Pavel Plata 
se ha hecho sordo ante las demandas 
sindicales, sacando como argumento 
que no hay dinero para cumplir esas 
exigencias... Desde la administración 
anterior quedó la Secretaría de Salud 
con el calificativo de un barril sin 
fondo, pues los recursos federales 
destinados a ese ramo desaparecían 
de la noche a la mañana, hasta llegar 
a denunciar públicamente a su titular, 
Omar Reynoso, de haber desviado esos 
recursos a sus cuentas personales, y 
con el tiempo "premiado" y favorecido 
con otros cargos oficiales de gobierno, 
sin recibir ningún castigo... 
Ahora, como que se repite la situación: 
"no hay dinero" dicen las autoridades 
para destinarlo al sector salud, de 
ahí el abandono en los servicios, en 
arreglo de los edificios de hospitales y 
clínicas, y sobre el estricto cumplimiento 
en el pago salarial de médicos y 
enfermeras... ¿Hasta cuándo señor 
gobernador Roberto Sandoval pondrá 
atención al sector salud en bien de 
los nayaritas?... 
Tantos titulares han desfilado por la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Pesca y Medio Ambiente que llega uno 
a preguntarse ¿de qué sirven esas 
dependencias de gobierno que no se 
ven resultados favorables en todos esos 

ramos de la actividad económica de 
Nayarit? Sería largo analizar la función 
de cada nombrecito que encierra la 
Secretaría, pero sí damos a conocer 
los nombres que cobraron y cobran 
por estar al frente de lo que podemos 
llamar esa responsabilidad: por ahí 
desfilado René López Dado, Emeterio 
Carlón, Jorge Kondo López, Miguel 
Fregoso, Miguel Cristóbal Serratos, 
Elías Salas, Armando García Jiménez 
y Manuel Rocha Piedra, este último 
recién desempacado como funcionario 
después de ser presidente municipal 
de Rosamorada, ex-diputado local 
y federal y dirigente de la Liga de 
Comunidades Agrarias... 
Emeterio llegó del vecino estado de 
Sinaloa así como Jorge Kondo, este 
traía una aureola de haber trasformado 
a Sinaloa como un granero de México, 
pero en Nayarit solo duró una semana 
en la Secretaría, cobró y se fue al 
toparse que aquí no se contaba con 
presupuesto para trabajar... Se aproxima 
el proceso electoral de Nayarit, que se 
abre el 7 de enero, y ya se enciende 
poco a poco la fogata que le dará 
calor al ambiente de la sucesión del 
gobierno del estado, Poder Legislativo 
y los 20 ayuntamientos... En cuanto 
lo que parecía carencia de aspirantes 
a la presidencia municipal de Tepic 
ya se siente que salen a la vista tres 
personajes políticos que se lanzan al 
ruedo como gallos con espolones, uno 
del Partido Revolucionario Institucional, 
Carlos Saldate, y Rodrigo González 
Barrios, de la Revolución Democrática, 
así como Amado Rubio, sin partido, 
solo como independiente... 
Según nuestras fuentes informativas 
Rodrigo, actual Secretario del 
Ayuntamiento renunciará al cargo 
este 31 de diciembre del 2016, para 
dedicarse a partir del 2 de enero a 
las actividades de proselitismo que 
lo conduzcan a ser candidato a la 
alcaldía de la capital apoyado por el 
Partido de la Revolución Democrática... 
Sin duda alguna Gonzales Barrios 
esperará la construcción de la Alianza 
Opositora para encabezarla como 
su candidato y así enfrentarse a los 
demás abanderados que participen en 
la contienda del 2017... Recordemos 
que Rodrigo se distinguió como valioso 
líder del Sol Azteca en la entidad, 
después diputado federal, teniendo 
que pedir licencia a la Cámara Baja 
para venir a Tepic como Secretario 
de Ayuntamiento, que presidió y pidió 
licencia "Polo" Domínguez... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo. 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

¿A dónde va Nayarit con su gente sin la 
atención de los servicios de salud? 

Utópicos sueños guajiros
Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Tal vez sea una utopía más, un sueño 
guajiro o posiblemente romanticismo 
puro, pero ¿acaso no sería viable 
que se legislara para que un servidor 
público con un cargo de elección 
popular lo cumpliera cabalmente 
hasta el término legal del mismo? 
Porque se supone que si el público 
elector eligió a un funcionario, éste 
se debe a quien lo eligió mediante 
el voto popular y por lo mismo está 
supeditado a lo que le dicte ése 
público elector, es decir, para acatar 
precisamente lo que el pueblo le 
demande, ¿o no podría ser así?
Porque así como está estipulado 
que cuando los Congresos entren en 
receso los representantes populares 
deben de ir a sus Distritos y recoger 
las demandas de sus supuestos 
representados, igualmente se debería 
de legislar de bien a bien, aunque 
legalmente no hay necesidad, pero sí 
para recordarles y que siempre tengan 
presente que como representantes 
populares tiene que ser la voz de 
quienes representan, así que cada 
vez que se tenga que votar una 
iniciativa de ley, también acudir a sus 
respectivos Distritos y preguntarle 
a sus representados cómo es que 
quieren que emita su voto referente 
a determinada iniciativa de ley, si 
a favor o en contra. Digo, porque 
cuando andan en campaña proselitista 
la mayoría de los candidatos ya sea 
al Congreso de la Unión o al estatal, 
prometen que serán la voz de sus 
representados en la máxima tribuna 
ya sea del país o de determinada 
entidad federativa, pero esto es 
nada más jarabe de pico porque 
¿cuándo se ha visto que voten los 
legisladores ya sea aprobando o 
renegando una iniciativa de ley 
de acuerdo a los dictados de sus 
supuestos representados? Claro 
que de los legisladores que llegan 
a ocupar una curul gracias al favor 
de las dichosas plurinominales no es 
de extrañar que nada más levanten 
el dedo o la mano para votar de 
acuerdo a la línea que se les dictó 
de antemano, pero ¿qué de los que 
están ahí mediante el voto popular, 
por qué votan sin tomar en cuenta 
a sus representados?
Está como el caso reciente del 
ahora exlegislador a nivel federal 
Gianni Ramírez Ocampo que igual 
como hizo siendo diputado local, 
ahora igualmente deja inconcluso 
un encargo para el que fue electo 
mediante el voto popular, y por lo 
mismo se entiende que antes que 

pedir permiso al Congreso de la 
Unión para ausentarse de su cargo, 
primeramente debió hacerse presente 
ante quienes lo el igieron para 
preguntarles si querían que dejara 
dicho cargo para el que habían votado 
por él y obvio no por su suplente. Y 
desde luego que existe la figura del 
suplente pero solamente para un caso 
de fuerza mayor que le impida seguir 
a un representante popular seguir 
siéndolo, pero no por abandonar 
un cargo por el que mucha gente 
creyó que trabajaría por ella, para 
pasar a ocupar otro cargo que si bien 
también es de carácter público, en 
cierta forma se podría decir que les 
faltó al respeto a quienes creyeron 
en sus promesas o que al menos 
quisieron verlo sentado en una curul 
en el Congreso de la Unión, así no 
destacara en tribuna para nada.
Igualmente está el también sonado 
caso de la reciente licencia solicitada 
por el doctor Leopoldo Domínguez 
González para separarse del cargo 
de presidente municipal de Tepic; sin 
embargo, esto ya no es novedad, y 
no nada más en Tepic o el estado de 
Nayarit, sino en gran parte del país ya 
es una tónica a seguir el que muchos 
funcionarios o legisladores no acabalen 
de bien a bien sus cargos para los 
que fueron electos, sino que antes 
de concluir los abandonan para ir en 
busca de algo más allá, tal y como 
si fueran peldaños o un escalafón 
por el que tienen que pasar para 
ir subiendo en la escalera política. 
Aunque existe la posibilidad de 
que quienes votaron por el doctor 
Polo Domínguez ya lo hayan hecho 
con la plena convicción de que 
no culminaría su encargo por la 
costumbre generada por al menos 
dos de sus antecesores exceptuando 
al anterior que posiblemente no tuvo 
las agallas o comprendió a tiempo 
que no las tenía todas consigo para 
pretender ir más allá en un cargo de 
más relevancia en la escala política.
Así que por más utópico que parezca, 
no estaría nada mal que se obligara a 
todo servidor público electo por medio 
del voto popular a cumplir cabalmente 
con su encargo de acuerdo a los 
tiempos marcados por la ley máxima 
del país: La Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicano, y 
tener siempre en cuenta y en todo 
momento el artículo 39 que de ella 
emana, mientras no se le ocurra a 
alguien derogar este artículo que a 
fin de cuentas últimamente más bien 
parece letra muerta.
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uno de los casos, sembrar la duda 
sobre si estaba completamente 
seguro que si una persona 
daba positivo a la prueba de 
rodizonato de sodio significaba 
que había disparado un arma: 
“no”, respondió.
El testigo Mucio habló del miedo 
que le influye El Borrego: “es 
impulsivo, violento”…
Cuando Mucio hablaba, arrastraba 
la voz, oyéndose ronca. Se sentía 
una expectación en la sala oral. 
Contó que estaba a unos 30 ó 
40 metros cuando vio que Ángel 
sacó una pistola de su camioneta 
y disparó contra Beto. No se 
percató de golpes entre si.
Varias veces, la defensa –ahora 
si- consiguió armar una estrategia 
–auxiliado por un joven asistente- 
para evidenciar una contradicción, 
y fue así como el juez aceptó 
que se le mostrara a Mucio un 
documento: era una entrevista 
que dio sobre los hechos y que 

leyó lo previamente marcado: 
“…El Pariente –refiriéndose a 
Beto- se movió hacia El Borrego, 
como que le quería quitar algo”…
Dos mujeres: una vecina de 
Ramón Ángel y una amiga de 
aquella, que estaba de visita en 

su casa, también comparecieron. 
La segunda de ella, que abría 
un portón para que su amiga 
introdujera un carro, señaló haber 
escuchado una discusión previa 
a los disparos.
La otra añadió haber oído groserías 
y luego los balazos. Y si en algún 
momento comentó que vio a su 
vecino accionar un arma, después 
añadió que “no, ni la de mi vecino 
vi, sólo vi chispas que venían de 
cerca de él”…
En otra parte de la diligencia, 
varios testigos fueron liberados 
por la defensa, es decir, no serían 
llamados nuevamente a la sala. 
Algunos eran peritos que optaron 
por presenciar la audiencia. 
Y hubo otros, no liberados, pero 
cuya presencia en la sala no fue 
aceptada por el Tribunal, por 
deficiencias para soportar el por 
qué serían requeridos.
La audiencia de alegatos 
continuará este jueves.

Más leña: hubo dos armas en 
homicidio y acusado apela a Dios

* Ramón Ángel justifica que balazos se produjeron en forcejeo y 
que después perdió el conocimiento.

* A pregunta ministerial, recordó que arma la tiró antes de 
despertarse en patrulla de Policía Federal

Por Oscar Verdín Camacho 
Cerca de las tres de la tarde 
de este miércoles, el defensor 
particular de Ramón Ángel solicitó 
permiso para platicar con él a 
solas, fuera de la audiencia. El 
juez presidente del Tribunal de 
Enjuiciamiento, Rodrigo Benítez 
Pérez anunció un receso de 10 
minutos, apenas el segundo desde 
las 10:19 horas en que inició la 
comparecencia de testigos.
Al regresar, el defensor anunció 
el que sería el último testimonio 
del juicio oral que inició el lunes 
cinco: precisamente el de Ramón 
Ángel, acusado del homicidio a 
balazos de Édgar Alberto “Beto”, 
ocurrido alrededor de las ocho 
de la noche del pasado 20 de 
enero, en Tuxpan. 
El apodado “El Borrego” declararía 
de manera espontánea, respondió 
el defensor a pregunta del juez.
Y contó que aquella noche se 
encontraba con Paco Peña y 
Mucio cuando llegó Gerardo 
a bordo de una motocicleta y 
hablaron de un problema que tenía 
con su hijo, también de nombre 
Gerardo, por una motocicleta 
que Ramón tenía porque el 
otro no le había regresado una 
cadena. Gerardo-papá se retiró 
pero volvió minutos después. 
Le dijo: ya había hablado con 
su hijo y arreglarían el asunto. 
Entonces arribaron Gerardo-
hijo y Beto. Discutieron. Beto 
se llevaba la mano a la espalda 
como si trajera algo. “Mucio y 
Francisco se abrieron”. Ramón 
Ángel describió que abrió la puerta 
de su camioneta –tipo Armada, 
estacionada en la calle- y de 
ahí sacó las llaves del portón de 
su casa para que se llevaran la 
motocicleta, aunque las aventó 
al suelo. 
Al voltear, se dio cuenta que Beto 
traía una pistola y forcejearon. 
Hubo balazos. Quedó en shock y, 
dijo, ubicó la realidad cuando ya 
estaba detenido en una patrulla 
de la Policía Federal –en la 
carretera internacional 15-.
Comentó que no entiende por 
qué Francisco y Mucio hablan 
de otra cosa, contradiciéndose.
“Que Gerardo –papá- me diga 
si es mentira o es cierto lo que 
estoy diciendo”.
Y apeló al todopoderoso: “hay 
un solo Dios que todo lo ve, me 
juzgarán con las leyes terrenales, 

pero hay un Dios que hará justicia”.
La defensa no le realizó preguntas. 
Pero sí lo solicitó la representación 
ministerial de la Fiscalía General 
del Estado (FGE). El juez 
presidente comentó al acusado 
que estaba en su derecho de 
contestar o no las preguntas 
ministeriales, por lo que le pidió 
consultar con su abogado, y 
éste respondió que lo dejaba a 
la decisión de su cliente. Ramón 
Ángel aceptó:
La agencia ministerial condujo el 
interrogatorio para que precisara, 
por ejemplo, de qué parte sacó 
las llaves de la camioneta: “de la 
guantera”, o en cuál mano traía 
el ahora occiso la pistola de que 
habla: “en la derecha”, o si sabe 
si Beto era zurdo o derecho: “no”.
Dijo que estaban a unos 30 
centímetros cuando inició el 
forcejeo. Y a otra pregunta, 
respondió no entender porque 
Beto no tenía residuos de pólvora 
en sus manos. 
Añadió que no recordaba cuántos 
balazos se produjeron, aunque 
agregó que, ya herido, Beto 
intentó subirse a la motocicleta 
donde estaba Gerardo pero cayó. 
Se le cuestionó si el ahora 
fallecido en algún momento le 
dio la espalda. Supuso que sí, 
cuando intentó subir a la moto. 
Esa pregunta habría pretendido 
reforzar el hecho de que la víctima 
presentó al menos un impacto de 
bala con entrada en la espalda.
“Le dije a Gerardo por qué me 
había traído a estas gentes a 
mi casa.
“Yo quería salir de ese problema, 
perdí el conocimiento, quería 
escapar, esconderme”.
Se le preguntó por el arma y 
contestó haberla tirado cerca 
del vado de Tuxpan, antes del 
crucero de Coamiles. 
También fue cuestionado si 
después de lo sucedido llegó a 
casa de su suegra –la señora 
afirmó el lunes que ahí tiró 
balazos, que ella recogió-: “no 
recuerdo, no recuerdo si pasé 
por ahí. Perdí el conocimiento”.
Insistió la agente ministerial: 
si perdió el conocimiento y lo 
recuperó hasta ser detenido por 
policías federales, cómo era que 
sí recordaba dónde tiró el arma.
Por qué traía sangre en su cuerpo: 
“obvio, forcejeamos juntos”.
Por qué un casquillo en el interior 

de la camioneta: “no lo sé”.
Al concluir el interrogatorio, Ramón 
Ángel comentó: “quiero hacerle 
una sugerencia señor juez”…
Rodrigo Benítez lo frenó: le explicó 
que el Tribunal de Enjuiciamiento 
no participa en la investigación 
y su actuar es limitado. 

MÁS TESTIGOS 
El caso de una testigo, la única que 
no acudió, mereció una decisión 
unánime del Tribunal –completado 
por los jueces Antonio Enríquez 
Soto y César Armando Ramírez 
Flores- para resolver que hay 
información suficiente para dar 
por concluida la etapa.
La defensa presentó una 
apelación, desechada por el 
juez “por ser improcedente”.
Cabe añadir que la tarde del martes 
–en una parte a la que no asistió 
este reportero, pero después 
confirmado- un perito de la FGE 
reveló información importante: 
los casquillos relacionados con 
el caso corresponden a dos 
armas distintas.
La presencia este miércoles 
de otros dos peritos, mereció 
cuestionamientos de la defensa 
pretendiendo acreditar deficiencias 
en la cadena de custodia o, en 

Se requerirán de 15 mil espacios en 
escuelas y 400 mil viviendas en Nayarit si 

Donald Trump expulsa a todos los migrantes
Por Rafael González 

Castillo 
Si el Presidente electo de los 
Estados Unidos, Donal Trump 
cumple su amenaza de expulsar 
a los migrantes provocará 
infinidad de problemas en 
la entidad porque  hasta  el 
momento nadie hace nada 
para recibir a los repatriados 
y a sus hijos que nacieron allá. 
Los connacionales ocuparán  
traductores  y escuelas para que 
sus familias puedan continuar 
con sus estudios en el nivel 
básico, medio superior y 
superior.
Con base a los datos 
p roporc ionados  po r  e l 
investigador en ciencias 
sociales, Miguel Moctezuma 
Longoria, en el estado se 
requerirán  aproximadamente  
15 mil espacios en los planteles 

educativos para atender a los  
estudiantes que nada más 
hablan inglés.
En la entidad también se 
ocuparán arribita de 400 mil 
viviendas  porque es el número 
de personas que están de 
ilegales en la Unión Americana.
De expulsarse a los nayaritas 
que habitan en los  Estados 
Unidos   30 mil hogares de 
igual número de personas de 

la entidad   dejarán de recibir 
al año 400 millones de dólares, 
afirma Moctezuma Longoria.
El investigador  en el Congreso 
del Estado y en la Universidad 
Autónoma de Nayarit ofreció dos  
conferencias en donde  explicó  
la magnitud del problema.
 Miguel Moctezuma  acudió 
a Nayarit a invitación de la 
diputada Sonia Ibarra  y de 
algunos maestros de la UAN.                                           
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PAN y PRD encabezaremos 
la alianza por Nayarit: 

Ramón Cambero 

Existe un gran reto en la CNC 
para reactivar la economía del 

estado de Nayarit: Pablo Ramírez

En el tramo que queda de esta administración 

*Un hecho irreversible la alianza para el 2017, el candidato 
lo decidirá el propio pueblo, fuera imposiciones de 
cualquier índole dijo el dirigente del PAN en Nayarit

Por: Mario Luna
El líder del Partido Acción 
Nacional en Nayarit, el diputado 
José Ramón Cambero Pérez,  
refirió que su partido está en 
el mejor momento político, por 
los resultados inmediatos que 
se han tenido tanto en lo local 
como a nivel nacional, añadiendo 
además que en estos comicios 
del 2017, es ineludible y un 
hecho inevitable, que PAN y el 
PRD encabezarán esta alianza, 
por el desarrollo del estado y 
bienestar de su gente.
Refirió que desde un inicio, su 
partido ha estado trabajando 
de manera muy coordinada 
con el PRD, al grado de que se 
tiene un gobierno de coalición 
en Tepic, lo que habla que no 
se quiere una coalición simple 
electoral, sino también de 
gobierno.
Reconoció que se impulsa una 
alianza amplia opositora, para 
poder estar en condiciones 
de triunfar en estos próximos 
comicios, debido a que no se 
enfrentarán a un solo partido 
como se quiere aparentar, sino a 
toda una estructura de gobierno, 
con lo que esto representa, como 
es la maquinara económica, 
estructura humana, material 
y de todo tipo de apoyos 
institucionales, por ello, nuestro 
enfrentamiento es con la 
maquinaria del Estado o el 
poder público.
Refirió que las pláticas para 
consolidar y formalizar una 
alianza van por muy buen camino 
y además muy avanzadas, por 
lo que podemos asegurar que 

tendremos un candidato de 
alianza con el que ganaremos 
la gubernatura.
Al preguntarle sobre si será 
Toño o Polo, el abanderado de 
esta coalición, dijo que con la 
suma del PT a esta coalición, 
hay un nuevo aspirante, por 
lo que todos tendremos que 
hacer un esfuerzo político antes 
de que se venzan los plazos 
para registrar una alianza para 
poderse poner de acuerdo en 
una mesa y serán las reglas 
las que definan quien será el 
candidato, por lo pronto nuestra 
ocupación es formalizar esta 
alianza para que compita en 
este año venidero, por lo pronto 
ya se ha tomado el acuerdo 
para instalar y conformar la 
mesa ejecutiva negociadora 
de la alianza.
Lo que refleja que los partidos 
part icipantes tendrán una 
representación en una comisión 
para dar inicio a los trabajos 
formales para la redacción 

de lo que será el convenio de 
coalición de este frente común, 
por lo que todos los partidos que 
quieran conformar y participar 
en esta mega alianza lo pueden 
hacer, los únicos que no están 
invitados son el PRI ni Morena.
 Ramón Cambero Pérez, insistió 
en anteponer los intereses de los 
partidos al interés supremo que 
es Nayarit, hay inconformidad 
social y sin duda que este 
malestar de la ciudadanía, será 
aprovechada por la oposición 
que abanderará sus causas 
y reclamos que no han sido 
atendidos.
Sobre las reglas que se tendrán 
que cumplir para e3legir al 
candidato, dijo el líder panista en 
la entidad, que quien ordenará 
quien será el abanderado de esta 
alianza será indudablemente 
que el propio pueblo y los 
partidos solo cumplirán ese 
mandato, por lo que quedan 
descartadas las imposiciones 
de cualquier índole. 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El día de ayer, en 
las instalaciones de la 
Confederación Nacional 
Campesina en el estado 
(CNC), ante la presencia del 
Secretario de Organización 
del CEN de la CNC, diputado 
federal, Francisco Javier 
S a n t i l l a n a  O c e g u e r a , 
quien vino a esta entidad a 
declarar y dar validez a la 
conformación del Consejo 
Político y Desarrollo Rural de 
Nayarit, encabezado por el 
Secretario General de esta 
organización Pablo Ramírez 
Escobedo.
Ya en entrevista, Ramírez 
Escobedo, expresó, que el 
reto que tiene la CNC de 
Nayarit es el de reorganizar 
a todos los productores para 
efectos de seguir trabajando 
duro sobre la productividad 
de la gente del campo.
“El reto que traemos es visitar 
todos los municipios para 
luchar por la unidad, con el 
único objetivo el de hacer 
proyectos productivos para 
reactivar aún más la economía 
en la entidad, mejorar la 

situación de las familias 
campesinas, atender los 
grandes rezagos y problemas 
que tiene la gente del campo”.
Por lo que agregó, “hoy 
tenemos la gran oportunidad 
de presentar proyectos 
estratégicos, pues en la 
SAGADER, ha llegado como 
titular un gran amigo como es 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
en donde es un personaje que 
junto con el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, han demostrado 
su  voluntad política para 
que los campesinos se 
organicen, planteen y que 
dichos planteamientos en 
la gente del campo salgan 
beneficiados”.
Por último, dijo el entrevistado, 
que este es un gran reto y 
una gran oportunidad que 
debemos aprovechar en 
este tramo de gobierno, 
que creemos que es para 
bien porque ha llegado un 
hermano de la CNC a una 
dependencia estatal y con 
ello se nos facilita para poder 
abrir las puertas y presentar 
las propuestas necesarias en 
esta rama de la producción.       

Se despidió Rocha Piedra de la CNC y prometió rescatar el campo
Por Rafael González Castillo 

Durante la mañana de este miércoles 
rindió protesta  Pablo Ramírez Escobedo  
como   secretario general de la Liga 
de Comunidades Agrarias y Sindicatos  
Campesinos. Ramírez Escobedo asume 
el cargo que dejó bacante  Juan Manuel 
Rocha Piedra quien  a partir del lunes 
pasado se hizo cargo de la titularidad 
de la Secretaría de Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente.

Antes de que Pablo asumiera la 
responsabilidad   Rocha Piedra se despidió 
de la organización y de quienes a partir de 
la fecha integran el Consejo Político y de 
Desarrollo Rural de la CNC. Juan Manuel 
afirmó que durante el tiempo que estuvo 
al frente de la Liga se dedicó a trabajar 
sin descanso  por sus representados y 
que consiguió  infinidad de beneficios 
para los frijoleros, sorgueros, maiceros, 
entre otros.

El ex secretario de la CNC  recomendó a 
quienes acudieron al lugar que procuren 
la  unidad de los campesinos  para que 
logren sus sueños y  puedan ser útiles a 
sus líder nacional, Manuel Cota Jiménez  
en el próximo proceso electoral.
Rocha Piedra a partir de la fecha prometió 
trabajar de tiempo completo con el fin 
de rescatar al campo de la entidad. Con 
base a lo planeado el entrevistado dice 
que en cuestión de días se irá  a la costa 

norte y sur  con todo su equipo que tendrá 
en  SEDERMA  para que al campesino 
se le oriente sobre como  sembrar sus 
tierras  para que así  pueda lograr buenas 
cosechas y evitar que las inclemencias 
del tiempo sigan dañando los cultivos de 
granos  básicos, hortalizas y forrajeros.
Juan Manuel señala que el rescate del 
campo no le será difícil porque considera 
que a los productores nada más les falta 
asesoría.        
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Habrá además pagos a 
6 meses sin intereses 
hasta el 31 de diciembre 
de 2016 En apoyo a la 
economía de las familias, 
el Gobernador Roberto 
Sandoval  Castañeda 
anunció que el plazo para 
pagar con descuentos 
las placas vehiculares se 
extenderá unas semanas. 
Los descuentos en placas 
son del 25% y 50% en 
adeudos pasados y 6 
meses sin intereses en 
bancos a partir del día de 
mañana, con fecha límite 
al 31 de diciembre. 
El mandatario estatal recordó que 
a partir de 2017 no se cobrará 
tenencia pero se busca regular lo 
que no se ha pagado en cuanto 
a derechos vehiculares en 2016, 
y poder recaudar para retribuir 
socialmente a los nayaritas que 
más lo necesitan. Al respecto, 
el titular de la Secretaría de 
Administración y Finanzas, Mario 
Alberto Pacheco Ventura, señaló 
que los apoyos para el pago de 

las placas serán retribuidos a los 
nayaritas en becas, uniformes 
y útiles para los estudiantes de 
educación básica. 
“Lo que acaba de anunciar el 
Gobernador es para el apoyo de 
la economía de los trabajadores y 
la gente del estado de Nayarit, el 
apoyo del 25 por ciento en placas 
y el 50 por ciento en recargo, así 
como 6 meses sin interés para que 
pueda la gente gozar del beneficio 
el próximo año de no pagar la 
tenencia”, abundó el funcionario.

LA CHEVROLET  
MIENTE A CLIENTES

tRABAJADORES  DE  OBRAS  PÚBlICAS  
lE  MIENtAN  lA

PROGENItORA A GIANNI A SU 
REtORNO A lA DEPENDENCIA

- - - - - - -
Ellos hicieron su affaire
pero ninguno sabía,
que el Gianni no tiene madre,
pues es hijo de una tía.

E P I G R A M A
Por: Igibato

 Anuncia Gobierno 
nuevo periodo de 

descuentos en placas

Por Fernando Gutiérrez Meza
El mes de diciembre es una época del 
año en que las empresas aprovechan 
para hacer su agosto, los vendedores 
ofrecen el cielo y las estrellas, precios 
bajos, abonos y facilidades, incluso, 
con enganches del 10 por ciento y 48 
mensualidades, como la tienda de autos 
denominada Chevrolet, Tepic, de quien 
dicen no haya como sacar sus modelos 
defectuosos antes que llegue el gobierno 
de Donald Trump, en que las cosas 
estarán críticas en materia económica  
en el país.
Este miércoles me tocó asistir a un 
ciudadano a presentar una queja contra 
la CFE, empresa a nivel mundial que 
diario tiene problemas, y pude percatarme 
de una larga fila de personas que eran 
turnados a los diferentes módulos de 
PROFECO, dependencia que incrementa 
sus trabajo en estas fechas de fin de 
año, y los inspectores salen al campo 
para actuar contra los vivales.
Ahí en esa institución, me percaté de una 
persona de mediana edad, con quien al 
platicar, me manifestó ser pariente  de 
un exgobernador de Nayarit de apellido 
Miramontes, de quien supuse su denuncia 
será contra  la CFE o Megacable, quienes 
se disputan el número uno en quejas, pero 
no, dijo que su intención era entrevistarse 
con el delegado Francisco Vázquez, que 
estaba en una reunión de importancia 
junto con sus colaboradores.
En la plática sobre el por qué esa urgencia 
de ver al delegado de PROFECO, explicó 
que había sido engañado por la empresa 
Chevrolet.
Se sabe que existen varios nayaritas 
con problemas en sus carros nuevos de 
la marca Chevrolet 2016, los que son 
vendidos y no quieren respetar la garantía, 
por defectos de fabricación, existiendo 
un sinnúmero de demandas en distintos 
modelos de carros y camionetas, los que 
salen de la agencia y en semanas de ser 
rodados les surgen los desperfectos, y 
al momento de regresar se encuentran 
que no tienen las piezas, las solicitan 
a la planta y ahí tampoco los atienden.
Se dice que los talleres de servicio de 
Chevrolet son manejados por personal 
ineficiente, carentes de capacitación, 
refieren agravados que  sabe más el 
Tuercas de Puerta de la Laguna, que 
muchos de ahí y que dicen tener carreras 
de ingenieros, pero eso poco importa, lo 
que encabrona, menciona el quejoso, es 
que retrasen la entrega una vez recibidas 
las unidades para su compostura.

Siempre que entregan los autos a sus 
clientes o dueños, les vuelve a surgir 
nuevas fallas, y echan la culpa a sus 
propietarios o dueños  que son tontos para 
manejar, en veces se trata de  desperfectos 
irreversibles., bajo el argumento que la 
garantía ya no procede.
Se cree, según el señor Miramontes, que 
la planta Chevrolet en México protege 
demasiado a sus distribuidores, 
porque desde arriba los protegen, no 
aceptan defectos de fabricación y no 
aceptan cambiar las piezas, al considerar 
que eso elevaría sus costos y como 
siempre que el dueño se chingue por 
confiado.
La culpa se la avienta la fábrica y las 
distribuidoras, y como en Nayarit la 
Chevrolet es la única empresa del tipo 
que existe, la clientela que cayó en 
ese engaño se tiene que aguantar a 
los caprichos de sus gerentes y muy 
capaces mecánicos.
Por ejemplo, en este rancho nayarita y 
su agencia Chevrolet no cuentan con 
servicio Premium, lo que sí ocurre en 
otras entidades, en que cuidan mejor el 
prestigio, su cartera de clientes de años  y 
futuros, que con esfuerzo hacen el sacrificio 
de juntar dinero o conseguir un crédito 
para cambiar el viejo por uno nuevo, y 
al final de cuentas los agraviados siguen 
con la deuda en el banco o determinada 
financiera, y se cuestionan qué porque 
no siguieron con su VW descontinuado 
el tsuru americano.
Precisamente, en estas fechas de 
diciembre y sus posadas, salen a la 
calle supuestos empleados de agencias 
de ahorro y préstamo, de autos, casas, 
terrenos y vendedores de tarjetas, que a 
la mera hora son vivales y engañadores 
que vienen a timar a gentes bien 
intencionadas e inocentes, que se van 
con la verborrea de las facilidades y el 
poco enganche y el cumplimiento de 
esos contratos nunca llegan, pues a los 
días esos falsos empleados andan en 
otras partes de la república.
Según un conocido de este comunicador 
que tiene en la PROFECO que dirige 
Francisco Vázquez, se tiene una larga lista 
de un sujeto fraudeador que supuestamente 
trabajaba para la Chevrolet, quienes 
solamente fueron estafados con autos a 
crédito, y estos siguen usando el camión 
y el bandido bien gracias.
Por eso, la Fiscalía de Nayarit ha venido 
exhortando a los ciudadanos a mantenerse 
alerta ante tantos timadores que salen 
en estas fechas.

Se suma a Coragas, CFE, Telmex y Megacable

Denuncian agraviados
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que al término de este año 
representará más de 250 
mil lones de pesos, una 
cantidad histórica.  Damos 
continuidad y estamos en 
la etapa de consolidación 
de este ayuntamiento que 
encabezó durante  los 
primeros dos años el doctor 
Polo Domínguez”, externó 
el presidente municipal.
El nuevo tramo que se abre 
a la circulación vehicular 
en la avenida Bellavista 
es de la calle Bugambilias 
a Olivos; y en ocho días 
más se abrirá hasta la calle 
Guayabos.
Jav ie r  Ramí rez  D íaz , 
presidente de la colonia 
Las Conchas se congratuló 
con el trabajo del Gobierno 

del Cambio; prueba de 
ello es este nuevo tramo 
de la Avenida Bellavista. 
“Los presidentes de varias 
colonias le agradecemos 
al Ayuntamiento por este 
buen trabajo que hizo. Esta 
avenida es un desahogo 
para Bellavista, Puga, San 
Fernando y otros poblados; 

Se apertura un tramo más 
de la Avenida Bellavista

Manuel Cota impulsa la capacitación de mujeres rurales

Tepic, Nayarit.- Acompañado 
de cientos de familias de la 
zona norte de la ciudad, el 
presidente David Guerrero 
recorrió e hizo la apertura 
oficial de un tramo más de 
la avenida Bellavista, magna 
obra que se espera quede 
lista a finales de este mes. 
El alcalde de Tepic, David 
Guerrero Castellón resaltó 
la importancia de estas 
obras que coadyuvan en el 
desarrollo urbano en conjunto 
con las obras rurales, con 
lo que se logra realzar el 
valor y belleza del municipio.
“Esta obra es la  más 
emblemática del Gobierno 
del Cambio, de las más de 
230 que se tienen planeadas 
en esta administración y 

ya no se les van a estropear 
sus carros de pasaje y 
particulares”.
Por su parte, Ramón Alcalá, 
quien funge como Vocal en 
el comité de obra dijo que la 
ciudadanía está contenta, 
“ahora sí se ve el cambio en 
las obras y en el Gobierno 
que está escuchando al 
pueblo, porque nos tenían 
muy o lv idados y  este 

Ayuntamiento sí cumple”.
La obra integral donde 
se invierten 100 millones 
de pesos, contará con un 
diseño de primer mundo, 
con alumbrado LED, parque 
lineal, ciclopista, jardinería 
y un colector pluvial que 
beneficiará a las colonias de 
la zona baja, disminuyendo 
cons iderab lemente  las 
inundaciones.

*Queda abierto a la circulación vehicular desde avenida Zapopan a calle Olivos; 
en ocho días más se abre hasta la calle Guayabos 

*La obra lleva un 90 por ciento de avance total; se espera quede terminada al 
cien por ciento a finales de este mes de diciembre

La Confederación Nacional Campesina y la 
Universidad Autónoma Chapingo firmaron 
un acuerdo para que extensionistas 
de esa casa de estudios vayan a las 
comunidades rurales del país a prestar 
servicios de organización, capacitación 
y extensionismo, para beneficio de 14 
millones de mujeres que viven y trabajan 
en el medio rural.
Por la CNC el senador Manuel Cota y 
por la UACH, el rector Sergio Barrales 
Domínguez, dieron un paso histórico, 
para que una institución académica de 
mucho prestigio considere a las mujeres 
del medio rural como un potencial de 
actividades coincidentes en el desarrollo 
del campo mexicano.

Especialmente, aseguró el senador 
Cota Jiménez, en lo que concierne a 
la promoción de la productividad, el 
aprovechamiento integral de nuestros 
recursos naturales, humanos y de orden 
financiero y, todo ello, a favor de la 
alimentación de los mexicanos 
Agradeció la disposición de las autoridades 
universitarias y celebró que con ello, 
se dé cumplimiento puntual a los 
Estatutos de la CNC, de tener visión 
de desarrollo, visión productiva y, 
fundamentalmente, tener la visión del 
elemento más importante de la familia, 
que es la mujer, para que se prepare 
cada vez mejor en las responsabilidades 
que tiene encomendadas.

Daremos, explicó, los esfuerzos 
necesarios para cumplir el 
convenio suscrito y no quedarnos 
en el protocolo. “La Universidad, 
que es del pueblo, debe estar 
con el pueblo, y qué mejor forma, 
que esté del lado de las mujeres 
y las madres de los hijos del 
pueblo, que son los estudiantes 
universitarios”.
México, agregó, tiene que rescatar 
su origen exitoso y alcanzar 
primeros lugares como productor 
de alimentos. Es un país origen 

de muchos productos alimenticios, 
industriales y medicinales. “Es momento 
de rescatar ese prestigio y debemos 
concentrarnos en que el gobierno federal 
compre menos alimentos del exterior y 
producirlos en el propio país”.
El rector de la UACH, Sergio Barrales 
Domínguez, expresó que desde la época 
del gobierno de Lázaro Cárdenas, se 
instituyó el servicio social de la ahora 
Universidad Autónoma Chapingo, pero no 
fue sino hasta 1986 en que se convirtió 
en realidad. En la actualidad, dijo, cada 
joven que egresa, está obligado a cumplir 
con un tiempo de 480 horas de trabajo 
en el sector productivo rural.
Ahora, si el 51 por ciento de la población 
corresponde a las mujeres, debemos 
tomar en cuenta que hay millones de 
ellas que permanecen en sus lugares de 
origen, mientras que los varones emigran 
en busca de oportunidades, entonces 
estamos presenciando la “feminización 
del campo”, y es necesario apoyar esta 
opción para impulsar el desarrollo rural.
Por acuerdo de la Secretaría de Agricultura 
y de la UACH, todos los estudiantes 
agrónomos tendrán un apoyo económico 
por cuatro meses, con el propósito de 
que regresen a sus comunidades de 
origen y transmitan conocimientos de 

organización y de tipo productivo dentro 
de las propias comunidades y propongan 
proyectos de desarrollo, que financiará la 
propia Secretaría de Agricultura con un 
monto hasta de dos millones de pesos.
Otro esquema de Extensionismo que 
operará la Sagarpa y UACH, es la estancia 
‘pre-profesional’ en el sector productivo. 
En este proceso, los agrónomos deben 
demostrar su capacidad para hacerse 
responsables de toda la gama de 
actividades profesionales.
El sector femenil en el campo, dijo, tiene 
un potencial extraordinario, como lo es 
el “arte culinario”, desde la perspectiva 
de que, desde la antigüedad, las mujeres 
han sido y son las creadoras de millones 
de formas de guisar. Ahora la UNESCO 
lo reconoce, como un ‘Patrimonio de la 
Humanidad”.
Esto nos ayudaría a fomentar la agricultura, 
dijo el rector de la UACH, con la ventaja 
de que la ley reconoce el derecho que 
tiene el país de haber generado todos 
estos platillos extraordinarios, pero 
también hay el reconocimiento de que 
los instrumentos para preparar esos 
guisos, son parte de esa cultura, con 
la posibilidad u obligación de producir 
las materias primas para la elaboración 
de los alimentos.
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ingreso familiar. Ramona 
de la Cruz, una de las 
beneficiadas de la comunidad 
de San Pablo, municipio 
de El Nayar, comentó que 
“cada uno vamos a comprar 
manta, estambre, chaquira 
y el material que se ocupa 
para la chaquira, algunas 
saben trabajar la madera; 
este apoyo me parece muy 
bien, nunca se había visto 
tanto apoyo como ahora 
de Roberto Sandoval y del 
presidente Peña Nieto”. 
En este mismo acto se 
entregaron además lentes 
a quienes así lo solicitaron 
para que puedan continuar 
trabajando y tengan una 
mejor calidad de vida.

La presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López 
de Sandoval, en conjunto con 
el Fondo Nacional para el 
Fomento de las Artesanías 
(FONART), representado en 
el acto por Edgardo Moreno, 
entregó apoyos económicos 
por un monto total de 600 
mil pesos a 200 artesanos 
de los municipios de El 
Nayar, Santa María del 
Oro, Santiago Ixcuintla y 
Tepic, para que los utilicen 
en la compra de materia 
prima y puedan elaborar 
sus artesanías. 
Acompañada también por 
la delegada de Sedesol en 
Nayarit, Liliana Elizabeth 
Gómez Meza, y el director 
del Consejo Estatal para 

la Cultura y las Artes, José 
Inés  Enríquez Ledesma, 
la titular de la asistencia 

En representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Secretario General de Gobierno, 
Jorge Armando Gómez Arias, y 
el Secretario de Administración 
y Finanzas, Mario Pacheco 
Ventura, encabezaron el inicio 
de la entrega de más de 6 
mil 900 Arcones Navideños a 
igual número de trabajadores 
sindicalizados —tanto activos 
como jubilados— del Gobierno del 
Estado y 14 organismos públicos 
descentralizados. 
En las instalaciones del Auditorio 

de la Gente, en Tepic, se desarrolla 
la entrega —que durará varios 
días—. Allí, el encargado de la 
política interna y el titular del 
área administrativa en el estado, 
reiteraron el compromiso del 
mandatario nayarita con la clase 
trabajadora; muestra de ello, 
enfatizó Pacheco Ventura, es 
que la administración estatal ha 
cumplido en tiempo y forma con 
todas las prestaciones laborales 
de los trabajadores de base. 
“Hoy se cumple un compromiso 
más del Gobernador Roberto 

Sandoval: estamos entregando 
6 mil 914 arcones, que son 
parte del Poder Ejecutivo, 14 
organismos descentralizados y 
también lo que es jubilados; el 
día de hoy, en tiempo y forma, se 
está entregando esta prestación 
que el Gobernador les da por 
medio del contrato colectivo a 
los trabajadores”, enfatizó. 
Los Arcones Navideños están 
integrados por dos paquetes 
de diferentes artículos, uno con 
productos no perecederos de la 
canasta básica y otro con artículos 
de limpieza, que en total tienen 
un valor comercial de más de 
2 mil pesos; el Secretario de 
Administración y Finanzas precisó 
que este apoyo es una más de 
las prestaciones y apoyos que 
el Gobierno del estado da a los 
trabajadores. 
De manera puntual, añadió, 
además de los Arcones Navideños, 
se entrega a los trabajadores 
prima vacacional, becas escolares, 
bono del Día del Burócrata, fondo 

Entrega Gobierno Arcones Navideños 
a trabajadores sindicalizados

Fortalece Gobierno comunidades indígenas

social en el estado dijo: 
“este trabajo es de un equipo 
que está comprometido con 
ustedes; sus artesanías se 
van pasando de generación 
en generación, por eso el 
trabajo que realicen debe 
ser cada vez mejor, para 
que cuando lleguen a sus 
comunidades lleven todo lo 
necesario para que puedan 
crear más cosas de calidad”. 
El FONART fue creado con 
el objetivo de brindar a los 
artesanos de las etnias de 
todo el país la oportunidad 
de promover su actividad 

artesanal y contribuir así a 
la generación de un mayor 

de ahorro, quincenas puntuales, 
apoyo para lentes, 75 días de 
aguinaldo en tiempo y forma, bono 
material deportivo, préstamos, 
ajuste de calendario, bono del Día 
de las Madres, bono de riesgo, 
mochila o bono escolar, vales 
de despensa (Ecovale) y bono 
del Día del Padre, entre otras 
prestaciones. 
Para finalizar, Pacheco Ventura 
adelantó que este mismo miércoles 
“estaremos presentando el 
calendario de pagos para que 
la gente tenga conocimiento de 
cuándo va a recibir su aguinaldo, 
el fondo de ahorros y lo que es 
también estas dos quincenas; se 

pagará todo en tiempo y forma 
—aseguró— para que la gente 
pueda gozar de este beneficio 
y este dinero tan bien merecido 
que tienen”.
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Tepic.- En continuidad a los 
trabajos legislativos en Sesión 
Pública Ordinaria, diputadas y 
diputados nayaritas aprobaron 
la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos 
para el Gobierno del Estado 
de Nayarit ejercicio fiscal 
2017, que comprende del 1º 
de enero al 31 de diciembre.
En lo que corresponde a la 
Ley de Ingresos, se estipula 
que serán 1,170.7 millones 
de pesos, de Participaciones 
Federales 7,121.3 millones 
de pesos, Aportaciones 
Federales es un monto de 
8,928.0 millones de pesos y 
de otros Ingresos Federales 
2,425.1 millones de pesos, que 
en suma se estima obtener 
ingresos para el ejercicio 
fiscal 2017 de hasta 19, 645.1 
millones de pesos, 1.5 por 
ciento más que en el 2016.
En relación al Presupuesto 
de Egresos el dictamen 
señala que la asignación 
de recursos para el gasto 

público es por un monto de 
19, 645.1 millones de pesos, 
de los cuales para el Poder 
Legislativo serán asignados 
277.2 millones, para el Poder 
Ejecutivo 5, 315.3 millones y 
en lo que corresponde al Poder 
Judicial el monto asignado 
será de 325.0 millones de 
pesos, para Organismos 
Autónomos 481.5 millones y 
para los 20 Municipios de la 

entidad nayarita un monto de 
1, 892.9 millones de pesos.
De acuerdo a la clasificación 
funcional del Presupuesto de 
Egresos, fueron asignados 
mediante finalidades que son 
Finalidad Gobierno, Finalidad 
de Desarrollo Social, Finalidad 
de Desarrollo Económico 
y otras no clasificadas en 
funciones anteriores.
En la Finalidad Gobierno 

se tiene proyectado erogar 
durante el 2017 un monto 
de 3, 425.6 millones de 
pesos d is t r ibu idos en 
funciones de legislación, 
justicia, Coordinación de las 
Políticas de Gobierno, Asuntos 
Financieros y Hacendarios, 
asuntos de Orden Público 
y de Seguridad Interior, así 
como de Servicios Generales.
En lo que corresponde a la 

Aprueban diputados ley de ingresos y 
presupuesto de egresos del estado de Nayarit 

En Sesión Pública Ordinaria asignación de recursos para la 
Finalidad de Desarrollo Social 
será destinado un monto de 12, 
072.5 millones de pesos del 
cual se asignarán a Protección 
Ambienta l ,  Viv ienda y 
Servicios a la Comunidad, 
Salud, Recreación, Cultura 
y Otras Manifestaciones 
Sociales,  Educación y 
Protección Social.
En lo referente a la Finalidad 
de Desarrollo Económico se 
estima un monto de 524.2 
millones de pesos de los 
que se asignan para Asuntos 
Económicos, Comerciales 
y Laborales en General, 
Agropecuaria, Silvicultura, 
Pesca y Caza, Transporte, 
Turismo y Ciencia, Tecnología 
e Innovación. 
Con la aprobación de este 
presupuesto de Egresos y  
Ley de Ingresos, el cual se 
realizó de manera realista, 
privilegiando la asignación 
de recursos que redundan 
en mayor beneficio para la 
sociedad nayarita, tomando 
en consideración el panorama 
económico y financiero por el 
que atraviesa la entidad, se 
construye un Estado capaz 
de brindar las condiciones 
idóneas para el desarrollo 
de Nayarit. 
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* Especialista exhortó a cambiar el enfoque educativo sobre esta mortal enfermedad y 
contar con información suficiente para prevenir y disminuir las infecciones por VIH

E l  S í n d r o m e  d e 
Inmunodeficiencia Adquirida 
(SIDA) es una enfermedad 
transmitida sexualmente, es 
decir es el  proceso de adquirir 
una infección, en la cual se  
t ienen diferentes estadios 
dentro de la historia natural 
de la enfermedad y uno de 
ellos es el de ser seropositivo 
o portador asintomático, en el 
cual hay evidencia de haber 
estado en contacto con el virus 
y no desarrollar una  serie de 
signos y síntomas y que en 
un lapso de tiempo llegase 
a manifestarse, el siguiente 
estadio es el de SIDA.
El especialista en salud pública 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
Carlos Enrique Díaz Aguirre, 
informó que el Síndrome de 
Inmunodeficiencia Adquirida 

(SIDA), es un padecimiento que 
afecta a personas contagiadas 
por el virus del VIH, por lo 
que se deben fortalecer las 
acciones educativas en los 
temas sexuales con enfoque 
preventivo, detección oportuna 
y tratamiento y control de esta 
enfermedad.
Señaló que en la mayoría de 
los casos (95 por ciento), el 
VIH se trasmite por contacto 
sexual y en menor número de 
casos, por contacto con objetos 
punzo cortantes (navajas, 
agujas contaminadas con 
sangre de pacientes con 
VIH, usuar ios de drogas 
intravenosas), transfusiones 
de sangre contaminada con 
virus de VIH, madres infectadas 
en gestación o en proceso de 
lactancia. 
El coordinador de salud pública 

del IMSS explicó que en el caso 
de las mujeres embarazadas 
que son infectadas con este 
virus, en coordinación con 
las demás dependencias de 
salud, se realizan pruebas 
rápidas de detección oportuna 
(tamizaje). Es una investigación 
epidemiológica act iva en 
la búsqueda intencionada 
de pacientes sospechosos 
permanentemente y de esta 
forma ofrecer tratamiento 
oportuno y en consecuencia, 
una mejor calidad de vida a la 
madre y a su bebé.
El doctor Díaz Aguirre refiere 
que los signos y síntomas 
que manifiesta una persona 
enferma de VIH-SIDA, son 
múltiples, el más común es el 
síndrome de desgaste, (fiebre 
de origen desconocido, pérdida 
de peso importante, cuadros 

gastrointestinales (diarreicos), 
desnutrición, infecciones de 
vías respiratorias superiores 
o inferiores como tuberculosis 
pulmonar, coccidioidomicosis, 
herpes zoster, monil iasis, 
meningitis). 
Así mismo, las alteraciones al 
sistema inmunológico dependen 
de las células de defensa 
(Linfocitos CD4), y de las 
cargas virales de cada paciente 
(grado o intensidad de la 
infección), por ello es que el 
enfermo seropositivo pueden 
pasar desapercibido, ya que 
en su mayoría no manifiesta 
síntomas, sin embargo el virus 
se encuentra circulando en la 
sangre del paciente y por ello 
es necesario un control para 
disminuir la carga viral o que 
sea indetectable.
“El virus de inmunodeficiencia 

*"Son para mí una muestra de esfuerzo y lucha por salir adelante. A ellos mi admiración y reconocimiento, 
seguiremos trabajando por un Municipio, un Estado y un País más incluyente para ellos"

humana es controlable, cuando 
se diagnostica y se otorga 
tratamiento oportuno; si se 
siguen las recomendaciones 
del tratamiento se obtiene un 
buen manejo y actualmente 
la sobrevida de los pacientes 
oscila alrededor de 20 a 30 
años”, resaltó el médico.
En ese sent ido,  d i jo,  es 
fundamenta l  i n i c ia r  con 
procesos educativos desde 
temprana edad, ya que sólo 
se tiene conocimiento de los 
casos confirmados, pero se 
desconocen los seropositivos, 
y aún más grave es que ellos 
mismos desconocen que están 
infectados con los riesgos que 
esto implica. 
El coordinador de salud pública 
adscrito a la delegación estatal 
del IMSS en Nayarit reiteró que 
es de suma importancia contar 
con información suficiente 
sobre esta enfermedad, lo que 
permitirá prevenir y disminuir 
las infecciones de VIH/SIDA de 
manera importante. Así mismo, 
exhortó a todas las personas 
sexualmente activas a adoptar 
como método preventivo el uso 
del condón.

E n  c o n m e m o r a c i ó n  a l 
pasado 3 de Diciembre, Día 
Internacional de las Personas 
con Discapacidad, se realizó 
una marcha la mañana el 
martes pasado en el Municipio 
de San Blas en coordinación 
con el Gobierno Municipal 
que encabeza el Presidente 
Independiente del puerto, Hilario 
Ramírez Villanueva. 
En entrevista, el Edil reconoce 
el esfuerzo que hacen día a 
día hacen las personas en 
situación de discapacidad ante 
la sociedad "Son para mí una 
muestra de esfuerzo y lucha 

por salir adelante y vencer los 
obstáculos que enfrentan. A ellos 
mi admiración y reconocimiento, 
seguiremos trabajando por un 
Municipio, un Estado y un País 
más incluyente para ellos" 
Hacer visible sus problemas 
cotidianos para ayudar a 
enfrentarlos y combatirlos así 
como su integración en todos 
los aspectos de vida política, 
social, económica y cultural, son 
dos de los principales objetivos 
que "El Amigo Layín" se ha 
propuesto. "velaremos por las 
necesidades más apremiantes 
de la sociedad vulnerable, como 

en éste caso lo son las personas 
con discapacidad" puntualizó 
Hilario Ramírez.
Cabe mencionar que desde 
el inicio de la administración 
de Hilario Ramírez se han 
realizado distintas actividades 
y acciones en beneficio de las 
personas con discapacidad 
en busca de su inclusión en 
la sociedad. Además miles de 
aparatos ortopédicos como 
sillas de ruedas, bastones, 
muletas, andaderas, y prótesis, 
ha entregado durante éstos 
dos años a las personas más 
vulnerables. 
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El Madrid, objetivo de 
las Águilas del América 

Tras el fracaso de hace un año, el América regresa a Japón para sacarse la espinita

El Mundial de Clubes comienza hoy 
en Japón sin grandes novedades: el 
campeón de Europa es el gran favorito 
para llevarse este título, mientras que 
el campeón de la Copa Libertadores 
busca dar la sorpresa.
El América de México, en su tercera 
participación en el torneo, cuenta con 
16 jugadores experimentados, entre 
ellos Rubens Sambueza, Moisés Muñoz 
y Oribe Peralta.
Las Águilas, ahora dirigidas por Ricardo 
La Volpe, intentarán sacarse la espinita 
de su participación de hace un año, 
cuando fueron eliminadas en el primer 
partido, por el Guangzhou Evergrande, el 
equipo chino entrenado por el brasileño 
Luiz Felipe Scolari.
De hecho, la continuidad del técnico 
argentino con el América es, por el 
momento, una incógnita, pues ésta se 
resolverá luego de su participación en 
el Mundial de Clubes y de la Final del 
Torneo Apertura 2016.
“No es una cuestión mía, yo lo declaré 
de que en diciembre me sentaré a ver 
si sigo o no sigo”, comentó La Volpe a 
su llegada a la ciudad de Osaka, Japón, 
donde el equipo debutará en el Mundial 
el domingo.
La dinámica de año tras año en este 
evento no cambia para la edición de 
2016 y Real Madrid es el gran favorito, 
amén de que podría consumar con este 
trofeo un año de ensueño.
Los merengues están en una situación 
singular: si ganan el Mundial de Clubes, 
tendrán la oportunidad de ser el primero 

que se alza con cuatro grandes títulos 
en una sola temporada.
El equipo merengue lidera las posiciones 
en la Liga española, ha  superado la fase 
de grupos de la Champions League y 
está disputando la Copa del Rey.
El torneo comienza en Yokohama 
cuando el campeón de la Liga japonesa, 
Kashima Antlers , enfrente a Auckland 
City, campeón de Oceanía, por el pase 
a la segunda ronda.
Real Madrid está invicto desde abril, 
cuando perdió un partido ante Wolfsburgo 
en Cuartos de Final de la Champions 
League anterior. Regresa al certamen 
con 13 de los jugadores que alzaron el 
trofeo del Mundial de Clubes 2014 tras 
vencer a San Lorenzo de Argentina.
Se espera la participación de Cristiano 
Ronaldo, Sergio Ramos, y el portero 
costarricense Keylor Navas, pero estará 
ausente Gareth Bale, quien se repone 
de una operación de tobillo.
El favorito para enfrentar a Real 
Madrid es Atlético Nacional de Medellín, 
ganador de la Copa Libertadores, que 
lleva un equipo fuerte, pero ha sufrido 
el trauma de la caída del avión de su 
rival, el Chapecoense de Brasil, que 
obligó a cancelar la  Final de la Copa 
Sudamericana de Futbol.
Nacional debutará en la fase Semifinal 
el 14 de diciembre en Osaka y Real 
Madrid lo hará al día siguiente, en la 
misma fase, en Yokohama.
El resto
Además de Kashima y Auckland City, 
participan el Jeonbuk  Motors de Corea 

del Sur y los campeones africanos 
Mamelodi Sundowns.
Los participantes

• CAMPEÓN DE ÁFRICA
Mamelodi Sundowns
Sudáfrica
Debuta
Figura: Keagan Dolly
El extremo sudafricano es una de las 
estrellas de su país y es puntal del equipo 
que debuta en el torneo. Su velocidad 
y olfato de gol será fundamental.

• CAMPEÓN DE ASIA
Jeonbuk Motors
Corea del Sur
Debuta
Figura: Lee Dong-Gook
El atacante de la Selección Nacional y con 
experiencia en Alemania e Inglaterra es 
el puntal de un equipo con poco bagaje 
en el ámbito internacional.

• CAMPEÓN DE EUROPA
Real Madrid
Dos participaciones
Un título
Figura: Cristian Ronaldo
No sólo es la figura de su equipo, sino 
que está destinado a ser la estrella del 
Mundial de Clubes; eso también será 
una presión para el portugués.

• CAMPEÓN DE SUDAMÉRICA 
(CONMEBOL)

Atlético Nacional
Colombia
Debuta
Figura: Macnelly Torres
“Mac10” es en quien reposa el equilibrio, 
pero también la explosión del equipo 

colombiano. El Mundial de Clubes es 
para Torres su último gran escaparate.

• CAMPEÓN DE OCEANÍA
Auckland City
Nueva Zelanda
Ocho torneos
Tercer lugar
Figura: Mario Bilen
El croata es el referente de su equipo 
en la zaga, y además el hombre que 
pone orden en el equipo considerado 
el más débil de la competencia.
• CAMPEÓN DE NORTEAMÉRICA, 
CENTROAMÉRICA Y EL CARIBE

América
México
Dos participaciones
Figura: Rubens Sambueza
El argentino viaja entre algodones para 
tratar de tenerlo contra Real Madrid, en 
caso de que avancen a esa instancia. 
Rubens es fundamental para la explosión 
de América adelante.

• ANFITRIÓN
Kashima Antlers
Japón
Debuta
Figura: Hitoshi Sogahata
El eterno arquero del Hitoshi es una 
especie de deidad en su club, donde 
acumula 18 años de carrera y es, por 
supuesto, el hombre que le da calma a 
un equipo inexperto.

Recordarán a víctimas del Chapecoense en el Mundial de Clubes
TOKIO, JAPÓN.- El Mundial de 
Clubes de Japón 2016, que comienza 

hoy, rendirá homenaje a las víctimas 
de la tragedia del club brasileño 

Chapecoense con un 
minuto de silencio antes 
de cada partido del torneo, 
informó la FIFA en un 
comunicado.
"El mundo del futbol 
continúa en estado de 
'schock' y profundamente 
en t r i s tec ido  por  l a 
tragedia", señaló la FIFA 
en alusión al accidente 
aéreo acaecido la semana 
pasada en Colombia, 

donde el Chapecoenseperdió a gran 
parte de su plantilla y a la práctica 
totalidad de su cuerpo técnico y 
directiva.
El suceso, que se cobró la vida de 
71 personas, tuvo lugar cuando el 
club brasileño se dirigía a Medellín 
para disputar el partido de ida de la 
final de la Copa Sudamericana frente 
al Atlético Nacional colombiano.
El  c lub medel l inense, actual 
campeón de la Copa Libertadores, 
es precisamente uno de los que 
compite en el Mundial de Clubes 
que arranca hoy en Japón.

El Kashima Antlers nipón y el Auckland 
City neozelandés se enfrentarán a 
las 19:30 hora local (10.30 GMT) en 
la apertura del torneo en Yokohama 
(sur de Tokio), donde tendrá lugar el 
primer minuto de silencio dedicado 
a las víctimas del accidente dentro 
del torneo internacional.
El ganador de esta primera ronda 
se enfrentará el domingo 11 en 
Osaka en el choque de cuartos de 
final contra el campeón africano, 
el Mamelodi Sundowns, del que a 
su vez saldrá el rival del Atlético 
Nacional en las semifinales.
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El H. XL Ayuntamiento, a 
través de la SEDESOL y 
SEPLA, convoca a todas 
las personas que sean 
habitantes de NUESTRO 
TUXPAN y que hayan 
sido repatriados en el año 
2015 y 2016 para que 
acudan a las oficinas de 
COPLADEMUN; con la 
documentación descri ta 

en la imagen. Para que 
reciban información sobre 
cómo obtener un apoyo 
para que emprendan un 
proyecto productivo.
Fecha límite para recepción 
de documentos: Viernes 9 
de Diciembre.
¡NO ESPERES MÁS Y ACUDE 
CON LA DOCUMENTACIÓN 
REQUERIDA!

Director De Tuxpan: Juan Bustos                                                             Jueves 8 de Diciembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2084

Tuxpan

Apoyos para 
indocumentados 

en Tuxpan: Alcalde  

Inician preparativos 
decembrinos en 
Tuxpan : Saldaña 

12

Por: Iyare Enriquez. 
Los prepara t ivos  para 
l a s  p r ó x i m a s  f i e s t a s 
decembrinas en NUESTRO 
TUXPAN ya han dado inicio. 
Coordinadamente y bajo las 
indicaciones del Presidente 
Munic ipal ,  C.  Salvador 
Saldaña Barrera; personal 

de la Dirección de Obras 
Públicas, Alumbrado Público 
y Servicios Públicos, trabajan 
en la pinta y rehabilitación 
del arco de entrada de esta 
cabecera municipal. Con lo 
cual, además de mantenerlo 
en perfectas condiciones, 
brindará una bonita imagen 

a lo que es la entrada a 
nuestro municipio y que sin 
duda alguna será del agrado 
tanto de los habitantes de 
la cabecera municipal y 
ejidos, así como también 
de los vacacionistas, que 
lleguen a pasar los días de 
asueto decembrino.
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Ixtlán del Río
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
habitantes de este municipio  
manifestaron que antes había 
un jardín muy bonito, una 
parte muy bonita de este 
pueblo, sin embargo llegó 
gente con ideas modernas 
y dijeron que la iban a 
convertir en una plancha 
de cemento estampados 
con  diferentes colores para 
jalar más turismo,  para eso 
presuntamente van a poner 
caballitos.  
Llegaron las máquinas 
y  destruyeron la plaza,  
los peones empezaron a 
despedazar los andadores 
de las jardineras, ante la 
furia de los mirones,   ya  no 
se pudieron instalarse los 

comercios ambulantes y el 
de la nieve tuvo que emigrar 
a la otra plaza, simplemente 
no les avisaron, la ventas 
están difíciles, la gente no 
puede llegar a visitar los 
comercios, generando crisis 
en sus bolsillos. 
Los jóvenes que se reunían 
a d iar io  en la  p laza,  
manifestaron que  dicho lugar 
no solo tiene un gran capital 
invertido sino que posee  un 
valor y un significado histórico 
que deseaban preservar en 
el tiempo, lamentablemente 
la desidia por proteger la 
plaza se impuso,  esta  fue 
reemplazada por el negocio 
privado con los  espacios 
públicos,  se terminó el área  
para hacer  los festejos 
navideños. 

GENTE ESTA MOLESTA POR LA DESTRUCCION 
DE LA PLAZA PRINCIPAL EN IXTLAN  

RESPALDAN 
CANDIDATURA DE 

JUAN PARRA PEREZ, 
“CHARRANAS”

De los nueve inscritos solo 
uno tiene posibilidades 

Motociclistas siguen sin usar el casco

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuentes extraoficiales a 
la dirigencia del comité 
directivo municipal del 
PAN, presuntamente 
dieron a conocer una 
lista de los probables 
candidatos a regidor  de 
las siete demarcaciones 
de este municipio de 
Ixtlán del Río,  que  
corr ientes pol í t icas  
internas  de este partido 
pretenden  imponer  
según in fo rmac ión 
recabada.

S e  t r a t a  d e  u n a 
lista donde solo hay 
dos mujeres y siete 
hombres, pero el que 
parece que puede 
q u e d a r  d e  t o d o s 
ellos es el ingeniero 
Manuel Arellano,  por 
la demarcación seis, en 
su época como director 
de obras  púb l icas 
incremento diversas 
estrategias  mismas 
que ayudaron a que 
esta dirección fuera el 
ejemplo a seguir para 
las otras direcciones.

F i n a l m e n t e  c a b e 
d e s t a c a r  q u e  d e 
acue rdo  a  l a  l ey 
electoral de Nayarit, los 
partidos políticos tienen 
por obl igación que 
cumplir con la cuota de 
equidad, sin embargo 
el sexo masculino al 
menos en esta lista 
extra oficial se impone 
y habrá de esperar la 
lista final por lo pronto 
tentativamente damos 
a conocer que Manuel 
Arellano, ya paso el 
cedazo.  

Por Jolumeca
Ixt lán del Río, Nayarit .- 
Presuntamente el empresario, 
ganadero y agricultor  Juan 
Parra Pérez,  “Charranas”,  
será el candidato a presidente 
municipal por MORENA, en 
este lugar,  siendo con ello 
la primera participación  del 
partido político que encabeza 
en este municipio el empresario 
Salvador López Aquino,  en un 
proceso electoral en la entidad 
y en este municipio.
Se indicó lo anterior  y  que en 
su momento se dará a conocer 
oficialmente su candidatura y su 
planilla y la fecha de registro ante 
el comité municipal del instituto 
de participación ciudadana, 
es la primera participación del 
ganadero Juan Parra Pérez, 
quien tiene la oportunidad 
de demostrar que existen 
otras vías de desarrollo que si 
incluyen y benefician a todos 
los ciudadanos.
Cabe mencionar que Juan 
Parra Pérez, “Charranas”, nació 
en esta cabecera municipal y 
desde temprana edad dio visos 
de salir adelante a base de 
esfuerzo y calidad moral, sin 
duda hará buena labor política 
a favor de los Ixtlecos, ya que 
tiene un carácter amable y se 
lleva bien con todos, además 
de levantar  la mano en defensa 
de los que menos tienen

Por Jolumeca
Ixtlán del Río,  Nayarit.- A pesar 
de los constantes operat ivos 
imp lementados por  Tráns i to 
municipal, los motociclistas siguen 
sin respetar las reglas viales 
y circulando en las diferentes 

vialidades de la ciudad, sin utilizar 
cascos de seguridad, a diario  
docenas de motociclistas desafían a 
los elementos de tránsito y circulan 
por las calles rompiendo las reglas. 
Es común verlos tanto hombres 
como mujeres trasladarse en una 
motocicleta y en algunos casos con 

más pasajeros de lo establecido, 
incluido niños lo que se convierte 
en situaciones verdaderamente 
dramáticas manif iestan varios 
comerciantes establecidos,  que 
muchas de las malas prácticas 
los moto locos, las realizan por 
la flexibilidad  de las autoridades.  

Si bien es cierto que realizan 
operativos escasos, deberían ser  
constantes para que los motociclistas 
tomen conciencia de la importancia 
de acatar el reglamento porque 
muchos de ellos circula entre los 
carros, sin que se le haga nada, 
expresaron varios automovilistas, 
constantemente se les ve circular por 
las calles sin casco a velocidades 
muy por encima de las permitidas.
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ompostelaC
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Lluvias arrasan con 
cultivos en la costa de chila
*Luego de las lluvias 
atípicas del pasado 

fin de semana, 
autoridades evalúan 

los daños para la 
activación de los 

seguros

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Al igual 
que en años anteriores 
nuestra Presidenta Municipal 
Alicia Monroy Lizola, ante 
las contingencias por las 
lluvias atípicas me habló 
muy temprano el domingo, 
para que fuera a checar en 
la parte baja del Municipio 
de Compostela, y ver los 

efectos de estas lluvias ya 
que fue mucha agua la que 
cayó desde el viernes y 
hasta el domingo, declaró el 
Director de Desarrollo Rural 
en el Municipio Juventino 
Rodríguez Amaral.
“En Las Varas me puse en 
contacto con el Presidente del 
Comisariado ejidal Crisanto 
Loera y pude apreciar que en 
esa parte del Municipio el suelo 
estaba saturado y que aunque 
ya había bajado el nivel del 
agua, todavía se miraban 

habría de plantas.
La Presidenta Municipal 
Alicia Monroy ha estado en 
contacto con el Gobernador 
del Estado para para analizar 
la reacción de parte del 
Gobierno, ya que a nivel 
institucional se habrán de 
estar elaborando los análisis y 
estudios respectivos para ver 
de qué manera se les puede 
dar los apoyos requeridos, 
informó el funcionario.
En este sentido aseguró 
que el mismo Gobierno, 
seguramente habrá de enviar 
el personal necesario para 
ver los daños ocasionados 
por estas lluvias, con el fin 
de poder activar los seguros 
para estos casos, de acuerdo 
a la misma evaluación que 
se realice en campo.
En ese sentido –expuso- 
nosotros hicimos la parte que 
nos corresponde junto con 
nuestra Presidenta y el tema 
está en la mesa, esperemos 
que junto con la gestión propia 
de los productores afectados 
y los representantes de  los 
ejidos, el propio Gobierno 
determine de que manera 
y como se les habrá de 
apoyar a los afectados, ya 
que son muchas familias que 
dependen de esta actividad y 
cultivaron frijol, sorgo, sandía, 
jicama, y algo de jitomate 
principalmente.

lugares muy inundados con 
terrenos cubiertos de agua 
en porcentajes de 20 y hasta 
el 50 porciento, aseguró.
Dijo que alrededor del río 
seco camino hacia el mar 
había terrenos con cultivos 
inundados que indican daños, 
que aunque de momento no 
podrían ser cuantificables con 
exactitud se podría hablar de 
hasta un 50 porciento.
Rodríguez Amaral señaló 
que en la parte de Zacualpan 
junto con Héctor Romero, 

anduvieron checando los 
terrenos desde el puente 
de Zacualpan rumbo a San 
Isidro en donde se veía 
menos inundada la tierra, 
sin embargo en la parte del 
rio y los canales se pudo 
apreciar que seguía bajando 
mucha agua, y platicando con 
Héctor pudieron apreciar que 
la evaluación de los daños 
podría realizarse como para 
el miércoles, ya que con la 
salida del sol se podría ver el 
efecto y que tanta mortandad 

Citomayo, marca de café 
preferida por consumidores 

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Sin duda alguna, Cafetería 
“Citomayo” es el lugar preferido 
de los consumidores que gustan 
del rico aromático, derivado de 
su calidad, bouquet, molido y 
tostado.
El aromático de origen orgánico, 
cien por ciento de altura, que es 
elaborado en sus diversos tipos 
en la Cafetería “Citomayo” de la 
familia Torres Medina  que se 
encuentra instalada por la calle 

Jiménez y Bravo, en pleno centro 
histórico de Compostela, es un 
establecimiento muy visitado por 
aquellas personas que gustan 
del buen café.
En esta Cafetería es muy 
notoria la presencia de jóvenes, 
adultos mayores e incluso de 
la clase política de Compostela 
que han aprovechado este 
lugar para reunirse y  debatir 
sobre  distintos temas de interés 
colectivo, disfrutando además 

el espumoso café americano 
en sus diversos estándares de 
calidad que es elaborado por 
Ivana y Martin Torres Medina, 
ambos excelentes anfitriones.
Cabe decir que los Torres Medina 
dirigidos por su Padre Martín 
Torres Plasencia, se convirtieron 
en emprendedores y con el 
propósito de dar valor agregado 
a su producto establecieron una 
nueva cafetería en la Gasolinera 
del grupo BAZAM, ubicada por 
la carretera 200 y entronque 
con la carretera de cuota a 
Chapalilla, donde el turismo 
que transita del centro del país 
hacia Puerto Vallarta, hace una 
parada obligada para descansar 
y saborear una buena taza de 
café de la marca “Citomayo”.

Dicho café es cosechado en 
sus fincas que se localizan 
en las zonas montañosas de 
La Lima y Mezcales, donde la 
altura es propicia para que el 
grano tenga un mejor desarrollo 
y una mejor calidad en su 
procesamiento como tostado, 
molido y embolsado.    
“Citomayo” es una marca de café  
acorde al paladar de quienes 
gustan de los diversos tipos, 
como Café Frappe, capuchino 
en sabor vainilla, canela y 
chocolate y café americano; por 
ello, ambos establecimientos son 
muy visitado en su mayoría por 
jóvenes, porque reconocen su 
calidad y presentación.
Cabe mencionar que en estos 
negocios,  la gente puede adquirir 

café molido o en grano en bolsas 
de medio kilo a buen precio.       
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López de Sandoval, esposa 
del Gobernador y presidenta 
del DIF Nayarit, las 30 sillas 
de ruedas y otros aparatos 
ortopédico, parte de los cuales 
se entregaron el mencionado 
día y que se repartieron de la 
siguiente manera a personas 
que previamente habían hecho 
una solicitud de las siguientes 
localidades: cuatro en El 
Recodo, dos de Sayulilla, 
otras dos de Las Colonias, y 
una para cada una de estas 
comunidades: El Zapote, La 
Bayona, El Aguaje, El Llano 

de la Cruz y las colonias de la 
cabecera municipal: Lombardo 
Toledano, Mazatlancito, 
Lázaro Cárdenas, calle Límite 
y La Capilla. También a una 
persona de El Llano de la 
Cruz se le entregaron un 
par de muletas. En total 16 
fueron para adultos y una 
silla para un menor. El resto 
de las sillas de ruedas que 
adquirió DIF se seguirán 
entregando conforme al listado 
que se tiene de acuerdo a las 
solicitudes que han hecho 
los interesados.
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Entrega DIF aparatos ortopédicos 
que adquirió con fondos propios

El domingo habrá “Paseo Dominical” 
en el 86 Batallón de Infantería

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con motivo 
del Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad 
que se celebra el 3 de 
diciembre en todo el planeta, 
el pasado lunes 5 en la 
explanada de la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero” el 
Sistema DIF Municipal que 
encabeza la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, hizo entrega 
de 17 sillas de ruedas de un 

total de 30 que se adquirieron 
con la cooperación que 
hace la ciudadanía en las 
diferentes actividades que 
organiza este organismo a 
lo largo del año.
Al respecto la Directora de 
DIF en el municipio, Lic. 
Gabriela Enedina Guerrero 
Quintero, informa que se 
lograron juntar 20 mil pesos 
con lo que fue posible adquirir 
a través de DIF estatal y el 
apoyo de la Sra. Ana Lilia 

Por otro lado, conjuntamente 
con DIF, el Centro de Atención 
Múltiple (CAM) No. 7 de 
Acaponeta, que dirige la 
Profa. Silvia Carina García 
Flores, se organizó una gran 
fiesta a las afueras de la 
Casa de la Cultura, donde 
participaron activamente 
docentes y los niños que 
son atendidos en este centro 
de educación especial. 
Con cantos, bailes y hasta 
graciosos sketches se armó 
un alegre y colorido convivio 
que mucho disfrutaron los 
alumnos del plantel, y la Sra. 
Silvia Morelia les entregó a 
cada uno una cobija para los 
fríos de la temporada.
La presidenta del Sistema 
DIF Municipal expresó: “la 
discapacidad, no es solamente 
un problema de quien la 
sufre, ni de su familia, ni 
de su entorno, sino que es 
un problema indelegable y 
exclusivo de toda la sociedad; 
es un problema social, por lo 
que, toda la comunidad en 
su conjunto debe aprender 
a convivir con sus miembros 
diferentes, y tratar de apoyarlos 
constantemente para que ellos 
logren ser autosuficientes, 
y que adviertan que se les 
reconoce su valor social”. 
(DCSM).

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como se 
hizo en octubre del año 
pasado, la Secretaría de 
la Defensa Nacional vuelve 
a implementar el programa 
“Paseos Dominicales”, en 
el cual los elementos del 
Ejército Mexicano, en este 
caso los que conforman el 
86 Batallón de Infantería 
asentado en Acaponeta, abre 
las puertas de sus instalaciones 
para que ciudadanos de los 
municipios norteños de la 
entidad y predominantemente 
los acaponetenses, convivan 
con los oficiales y soldados, 
conozcan las actividades que 
realizan, todo ahí mismo en 
su asentamiento ubicado a un 
costado sobre el tramo carretero 
que une a este municipio con 
el de Huajicori.
Desde las ocho de la mañana 
del próximo domingo 11 de 
diciembre, los soldados bajo 
las órdenes del Coronel de 

Infantería Diplomado de Estado 
Mayor Félix González Lara, 
recibirán a las familias que 
por decenas se espera que 
arriben a las atractivas, siempre 
muy limpias y dispuestas 
instalaciones del mencionado 
lugar.
El año pasado entre los 
visitantes se encontraba el 
alcalde Malaquías Aguiar 
Flores, quien llegó acompañado 
por su esposa Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, dos de sus 
hijos, el Secretario de Gobierno 
C. Gerónimo Cosío Orozco 
con su familia también y 
otros funcionarios de su 
administración, los cuales se 
unieron al recorrido que incluyó 
una exhibición del armamento 
que utilizan los soldados, 

los diferentes vehículos de 
combate, uti l i tarios y de 
traslados, el acceso a un amplio 
salón donde proyectaron videos 
de las acciones y tareas de la 
milicia; la participación del plan 
DN-III-E de contingencias tenía 
su módulo; una exhibición del 
adiestramiento canino para 
la detección de drogas, la 
exposición de diversos trajes 
o uniformes de camuflajes, la 
difusión de las ventajas de 
pertenecer en los diversos 
planteles militares del país. En 
la alberca del lugar se llevaron 
a cabo ejercicios de rescate 
y traslados de equipo dentro 
del agua; así como el uso de 
las diferentes estructuras de 
capacitación y adiestramiento 
donde los niños se solazaron 

y divirtieron de lo lindo en 
compañía de sus padres y un 
entorno de gran seguridad.
Se invita a la ciudadanía a 
participar este domingo y 
hacerlo diferente a los demás, 

con el sano el objetivo de 
estrechar lazos con las fuerzas 
armadas del país y que la 
ciudadanía conozca de cerca 
la labor del Ejército Mexicano. 
(DCSM)
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Pedro Bernal 

Tecuala.- Habitantes de la 
demarcación electoral #-4- recibe 
grandes apoyos  del gestor 
social Juan Luis Montaño el 
popular “Chaparro del Novillero” 
por eso algunos de los vecinos   
beneficiados, dan las gracias al 
buen amigo Luis Montaño por 
su buen gesto  al preocuparse 
por los que menos tienen, su 
capacidad de gestoría lo tiene 
en buen concepto con los 
habitantes de la demarcación 
electoral 4.
 “Ni un político con el gran 
poder que ostentan se ha 
animado apoyar individualmente 
a personas con muchas 
necesidades en sus hogares, 
como lo está llevando a cabo 

el joven carismático del ejido 
de Novillero”,  personas con 
una gran experiencia  día con 
día se entregan más  a las 
labores altruistas apoyando 
a los que menos tienen y 
para muestra basta un botón, 
el apoyo y amistad de sus 
compañeras Yuri y la señora 
Laurita Guzmán reconocen  el 
corazón humanitario del buen 
amigo Juan Luis Montaño, 
que lo ha puesto al servicio 
de la comunidad, razón por lo 
cual se ha ganado el cariño y 
el afecto de vecinos y amigos 
de las diferentes comunidades 
y ejidos que pertenecen a la 
demarcación electoral -#-4.
Decenas de comentarios se 
escuchan  a favor del “Popular 
Chaparro”, en los poblados ya 

mencionados, que le pedirán 
al Partido Revolucionario 
Institucional, (PRI) lo acepten 
primeramente como su aspirante  
a regidor por la demarcación en 
mención para el 2017, de esas 
personas necesitan los ejidos 
y pueblitos pertenecientes a la 
cabecera municipal de Tecuala, 
trabajar a favor de nada y si con 
muchas ganas de servir a su 
pueblo” terminan su comentario 
personas jóvenes y de la tercera 
edad, agradecidos con el amigo 
Luis Montaño.
Por cierto bien querido y admirado 
por cientos de amigos y vecinos 
quienes con una gran esperanza 
para el año entrante de que les 
va a ir muy bien en el próximo 
cabildo municipal a partir del 17 
de septiembre del 2017.

El joven gestor por naturaleza el del 
Novillero Nayarit Juan Luis Montaño

*Bien querido y admirado por amigos y compañeros de trabajo

En la comunidad de Agua Verde “El 
Salto” van con Walter Olivarría Lizárraga

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Todavía no hay 
nada escrito en lo relacionado a 
los precandidatos o candidatos  
a una elección popular en 
este municipio del norte de 

Nayarit, así es el caso de 
los seguidores de Olivarria 
Lizárraga, son solo dimes y 
diretes los que se escuchan 
en el pueblo  comentan a este 
medio informativo de Gente y 
Poder con circulación estatal 

y local.
E s a  e s  l a 
expres ión del 
buen trabajo que 
están realizando 
a favor de Walter 
Ol ivarr ía,  con 
miras a  serlo 
su precandidato 
para regidor por 
la demarcación # 
-1- en la próxima 

contienda electoral del 2017, 
su buen trato con su gente, 
sus vecinos, sus amigos y 
compañeros de trabajo les 
da esa confianza para que en 
el primer domingo de junio el 
amigo Walter,  aparezca en las 
boletas electorales, amigos de 
Olivarría Lizárraga agregan 
que ya trabajan en la colonia 
Ganadera, el Barrio del Tinaco, 
el Rastro Viejo, Camalotita y 
la colonia Mancillas, todo esto 
coordinado por jóvenes hombres 
y mujeres haciendo labor de 
convencimiento a favor del 
buen amigo y servidor social, 
el sutsemista Walter Olivarría 
Lizárraga.  
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Prevalece clima frío en 
el norte y centro del país

Diputados “ya hasta estaban 
celebrando” mi destitución: 

Cuauhtémoc Blanco

Se espera que los termómetros marquen temperaturas menores a -5 grados 
Celsius en zonas montañosas de Chihuahua, Durango y Zacatecas

CIUDAD DE MÉXICO.-  El clima 
frío y las tormentas locales fuertes 
continuarán afectando el norte, 
centro y oriente de la República, 
debido a la masa de aire frío 
asociada al frente número 13, 
informó el Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN).
En su más reciente reporte el 
organismo detalló que por lo 
mismo para esta noche se esperan 
tormentas locales fuertes en 
Chiapas; lluvias con intervalos 
de chubascos en Tamaulipas, 
Puebla, Veracruz, Tabasco y 
Oaxaca, así como rachas de 
viento de hasta 50 kilómetros por 
hora en el noroeste y el norte.
Para mañana jueves se prevé 
que prevalezca el ambiente frío 
en los estados del norte del país, 
mientras que en los estados del 
oriente y el centro del territorio 
nacional comenzará a descender 
la temperatura durante la tarde.
Por lo mismo se espera que 
los termómetros marquen 
temperaturas menores a -5 grados 
Celsius en zonas montañosas de 
Chihuahua, Durango y Zacatecas; 
y de -5 a 0 grados Celsius 
en regiones elevadas de Baja 
California, Sonora, Coahuila, 
Nuevo León, Aguascalientes y 
Estado de México.
De igual forma se prevén valores 
de 0 a 5 grados Celsius en sierras 

de Tamaulipas, San Luis Potosí, 
Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, 
Veracruz, Puebla, Tlaxcala, Ciudad 
de México, Morelos, Jalisco, 
Michoacán y Oaxaca.
A su vez, se pronostica nieve 
o aguanieve en el norte de 
Chihuahua y Coahuila, y evento 
de Norte con rachas de hasta 
100 kilómetros por hora en las 
costas de Tamaulipas y Veracruz.
En cuanto a precipitación, se 
prevén tormentas intensas en 
Puebla, Veracruz, Oaxaca, 
Chiapas y Tabasco; tormentas 
muy fuertes en Hidalgo; tormentas 
fuertes en Tamaulipas, San Luis 
Potosí, Querétaro, Tlaxcala, 
Campeche y Yucatán.

También se esperan lluvias 
con chubascos en Coahuila, 
Nuevo León, Guerrero, Ciudad 
de México y Quintana Roo, y 
lluvias escasas en Chihuahua, 
Durango, Zacatecas, Guanajuato, 
Jalisco, Michoacán, Estado de 
México y Morelos.
El SMN llama a la población a 
mantenerse informada sobre 
las condiciones meteorológicas 
mediante las páginas de 
internetwww.gob.mx/conagua y 
http://smn.conagua.gob.mx, así 
como en las cuentas de Twitter @
conagua_mx y @conagua_clima 
y de Facebookwww.facebook.
com/conaguamx.

CUERNAVACA, Mor.- El alcalde 
Cuauhtémoc Blanco Bravo habló 
este miércoles del intento de los 
diputados locales por destituirlo, 
y celebró que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) 
echara para atrás esa medida. 
Se quedaron sin su “regalo de 
Navidad”, soltó con ironía.
Entrevistado durante un recorrido 
que hizo por la comunidad de 
Buena Vista del Monte, en los 
límites de esta capital con el 
Estado de México, señaló: “Ya 
estamos cansados, cansados 
y hartos y fastidiados de que 
siempre le mientan a la gente, y 
yo no le voy a mentir a la gente, 
eso para mí es más importante 
que decirles las groserías que 
dicen. Yo me quedo con la gente”.
Y, entre lágrimas, se manifestó 
agradecido y feliz por el apoyo que 
recibió de los cuernavaquenses.
“Ayer fueron cosas de tensión, 
de esto (el intento de destitución 
en su contra), pero estoy feliz, la 
verdad que estoy feliz, y a esa 
gente de verdad se los digo: 
les agradezco, les agradezco”, 
expresó el exfutbolista.
Según Blanco, los diputados “ya 
hasta estaban celebrando” su 
destitución como alcalde. “Yo 
creo que era su mejor regalo 

de Navidad”, dijo.
Ahora, añadió, “todo se lo dejo 
a las instituciones. Ustedes 
vieron lo que querían hacer (en 
el Congreso local), y ustedes, 
como medios de comunicación, 
saben que me querían meter 
una zancadilla, pero estamos 
contentos y con ganas de seguir 
trabajando para los ciudadanos”.
Por separado, el Congreso local 
dio a conocer que ya recibió 
la notificación de la SCJN “a 
efecto de que no se ejecute un 
resolutivo del procedimiento de 
revocación de mandato”, pero en 
todo caso, apuntó, “no impide 
que el Congreso del estado de 
Morelos pueda sustanciar el 
procedimiento de revocación del 
mandato hasta su conclusión, ya 
que únicamente tiene el efecto 
de que el órgano legislativo se 
abstenga de ejecutar lo que 
se llegue a resolver en ese 
procedimiento”.
En un comunicado de prensa, 
el Legislativo advirtió que 
“continuará con el procedimiento 
de revocación de mandato para no 
caer en ninguna omisión y hasta 
donde la propia suspensión se lo 
permita, (pues) reconoce y atiende 
los alcances de la suspensión 
otorgada por la SCJN”.

Hackean cuenta de Auditoría de SLP 
para comprar autos de lujo en Jalisco
SAN LUIS POTOSÍ, SLP.- 
Ladrones cibernéticos compraron 
varios autos de lujo en una 
agencia de Guadalajara, Jalisco 
con recursos que hurtaron por 
esa vía a la Auditoría Superior 
del Estado (ASE).
Tres autos Audi de lujo con un 
valor total de 6 millones 200 mil 
pesos fueron asegurados por 
personal de las procuradurías 
de Jalisco y San Luis Potosí en 
una agencia de esta marca en 
la capital tapatía, luego de que 
fueran adquiridos con recursos 
públicos que se desviaron de 
una cuenta bancaria a nombre 
de la ASE a otras cuentas, de 

donde se efectuaron las compras.
El auditor José de Jesús Martínez 
Loredo dio a conocer a finales 
de noviembre que una cuenta 
bancaria de la dependencia había 
sido hackeada y se sustrajeron 
varios millones de pesos, sin 
precisar la cantidad.
Según informó Martínez Loredo, 
el monto de lo sustraído alcanza 
alrededor de 7 millones y medio 
de pesos, por lo que a partir del 
aseguramiento de los autos, con 
un valor total de 6 millones 200 
mil pesos, faltaría por ubicar 
poco más de un millón.
Personal de la ASE interpuso 
una denuncia penal en cuanto 

se percató del robo digital ante 
la Visitaduría General de la 
Procuraduría de Justicia, misma 
que la canalizó a la Mesa II.
También se acudió a la Comisión 
Nacional para la Protección y 
Defensa de los Usuarios de 
Servicios Financieros (Condusef), 
a fin de que interviniera ante el 
banco para que éste revisara 
internamente lo sucedido y 
reintegre el monto de lo sustraído, 
lo que hasta la fecha sigue 
pendiente, informó la ASE.
Como resu l tado  de  l a 
investigación, se pudo establecer 
la ruta que siguió el dinero robado, 
mismo que llegó hasta una 

cuenta de Audi en Guadalajara, 
correspondiente a la agencia 
donde se adquirió la flotilla de 
automóviles de lujo. La cuenta 
fue bloqueada.
Éstos fueron asegurados por la 
Procuraduría de Justicia como 
parte de la investigación, pero no 
serán entregados a la Auditoría 
Superior, sino que quedan bajo 
resguardo de la PGJ.
“Lo que ocurra con los autos no 
es competencia de la Auditoría; 
lo que se requiere es el reintegro 
del dinero que fue sacado de esa 
cuenta, así como los intereses 
que debió generar la cantidad y 
que se han perdido, y los daños, 
porque hubo problemas con 
algunos pagos que rebotaron”, 
indicó el auditor.

La ASE solicitó una ampliación 
presupuestal al Congreso local, 
petición que fue autorizada, pero 
ante las especulaciones por el 
monto del daño ocasionado, 
José de Jesús Martínez Loredo 
aseguró que se trata de un 
recurso que se pidió desde hace 
cinco meses para cumplir con 
compromisos contractuales de 
fin de año con los trabajadores, 
y que no está relacionado con 
el robo, cuyo monto estaba 
destinado al gasto corriente de 
la dependencia para el mes de 
diciembre.
“El año pasado se pidió un 
presupuesto pero sufrimos 
un recorte, así que ahora se 
requiere la ampliación”, justificó 
el auditor.
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 16 de 

enero al 24 de marzo 

de 2017, Inscripciones 

de 9 al 20 de enero de 

2017. Horario de lunes 

a viernes y sábados a 

partir del 21 de enero

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Publicidad
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San Pancho prepara ya su 11° 
Festival CSP Sinergiarte 2016

Saiib Hernández se perfila 
como candidato más 

sólido para regidor por la 
segunda demarcación 

•El CSP declara todo listo para celebrar este festival de armonía que impulsa 
la consolidación de San Pancho como la Capital Cultural de Riviera Nayarit y 

primer destino cultural de playa en México.

El Colectivo San Pancho 
(CSP) como agrupación libre 
de personas interesadas 
en la expresión artística 
y cultural así como en el 
rescate y justa valoración 
de las tradiciones, la 
educación, la comunidad 
y el medio ambiente celebra 
11 años de existencia y su 
Festival Sinergiarte 2016.
El Festival Sinergiarte 
es una celebración que 
honra el tiempo y sus 
procesos: la transformación. 
“Reconocemos el privilegio 
que es vivir en comunidad 
en un lugar generoso en 
belleza, arte, sociedad, 
naturaleza y paz: nos 
inspiramos en la imagen 
del 11, un 1 frente a otro 
1 que se reconocen a sí 
mismos en el reflejo del 
otro, y así es como todos 
somos 1”, describe el 
boletín de prensa emitido 
por el CSP.
“Recordamos con cariño 
aquel primer Festival CSP 
Sinergiarte 2006 en 
el que honramos 
al espíritu local, 
amable y sencillo 
del pueblo de San 
Pancho, expresivo 
y cambiante, alegre 
y vivo; una mezcla 
de pensamientos, 
caminos, formas 
y nacionalidades. 
Un 1 frente a otro 
1, así somos, no 
somos lo mismo, no 
somos iguales, pero 
aquí todos somos 
valiosos porque 
todos somos únicos, 
y eso hace de San 
Pancho un buen 
lugar para vivir o 
visitar”, continúa 
el texto.
E l  espí r i tu  de 
colaboración aflora 
nuevamente en este 

festival ciudadano en el que 
la comunidad se organiza y 
apoya voluntariamente para 
seguir impulsando a San 
Pancho en su consolidación 
como Capital Cultural de 
la Riviera Nayarit, primer 
destino cultural de playa 
del país.
La Plaza del Sol o “el 
cuadro”, como se le conoce 
tradicionalmente, será el 
punto de encuentro para 
esta fiesta de luces, colores, 
olores, sabores, magia, 
música y comunidad, desde 
el 28 de diciembre al caer 
el sol y hasta la noche del 
30 los asistentes podrán 
disfrutar de forma libre y 
gratuita de espectáculos 
de nivel internacional y con 
toda la amabilidad familiar 
y sabor local.
Música, teatro, circo, magia, 
clown, pintura, fotografía, 
escultura, instalaciones, 
video, artes marciales, artes 
ecuestres con caballos 
bailadores, arte indígena, 

artesanías, gastronomía, 
exposiciones del trabajo de 
las organizaciones locales, 
talleres y torneos de los 
principales deportes locales, 
incluyendo la tradicional 
antorcha y el espectacular 
desfile inaugural darán 
vida a una celebración de 
unidad en diversidad.
“Este 11° Festival Colectivo 
San Pancho está hecho 
por ti y para ti: acércate, 
todos tenemos lugar para 
expresar lo que somos, 
lo que vemos, lo que 
queremos, nuestros valores, 
nuestra esencia, en dónde 
estamos, a dónde vamos, 
de dónde venimos y cómo 
podemos ser mejores con 
nosotros y con los demás. 
Eso es un colectivo, eso es 
San Pancho. Te invitamos 
a celebrar la vida, porque 
yo soy tú y tú eres yo, San 
Pancho somos todos y 
todos somos San Pancho”, 
concluye el artículo.

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Con el slogan 
“•Piensa en grande”  el 
Abogado Saiib Hernández 
Sandoval, ha penetrado en 
el ánimo de los votantes de 
la segunda demarcación 
luego que su intención es la 
de buscar una regiduría por 
el partido revolucionario 
institucional en el 2017.
S a i i b  H e r n á n d e z , 
quien fuera nieto del 
desaparecido líder agrario 
originario del ejido de Valle 
Lerma Juan Hernández 
Vallejano, inició en la 
presente administración  
como di rector  de la 
o f i c ina  de l  reg is t ro 
c iv i l ,  pos ter io rmente 
fue colaborador del ex 
secretario de obras públicas 
en el estado Antonio 
González Guisar, para 
posteriormente renunciar 
al cargo y dedicarse de 
lleno a realizar labores 
de proselitismo haciendo 

gestoría no nada más por 
la gente de la segunda 
demarcación a la que 
pertenece, por tener su 
domicilio en la colonia 
Cuauhtémoc, de esta 
ciudad   sino por todo 
el municipio, y es que el 
abogado es una persona 
joven con mucho ánimo 
que lo mismo atiene a   
“chana que a Juana”
Saiib Hernández, es un 
joven de propuestas con 
mucha madurez política 
luego que desde sus 
años de estudiante en la 
Universidad se significó 
por su liderazgo entre sus 
compañeros de la facultad 
de leyes, en este momento 
no tiene rival enfrente en 
su demarcación luego 
que efectivamente por 
ahí andan unos “loquitos” 
buscando hacer mella, sin 
embargo a decir verdad no 
han penetrado en el ánimo 
del electorado, cosa que 

no sucede con 
H e r n á n d e z 
S a n d o v a l , 
quien a base 
de apoyos s las 
personas más 
vu lne rab les 
d e  s u 
demarcación 
h a  h e c h o 
q u e  s e a 
quizá en este 
momento el 
candidato más 
importante a 
regidor por la 
demarcación 
número 2 de 
la cabecera 
m u n i c i p a l 
de Santiago 
I x c u i n t l a , 
aúnque usted 
como siempre 
t e n d r á  l a 
última palabra 
amable lector.
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Del Programa “Mariana Trinitaria” Polo Elizalde 
continúa apoyando a quienes menos tienen 

antiagoS
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Campesinos unos festejan y otros 
lamentan nombramiento de Rocha Piedra

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Luego que 
el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
corriera vergonzosamente al 
hasta entonces secretario de 
la SEDERMA Armando García 
Jiménez, mencionando que 
era un funcionario que nada 
más iba a las “caiditas” y que 
le importaba más salir en la 
foto, que en ejecutar bien su 
trabajo, hubo un compás de 
espera  luego que el ejecutivo 
tardó varios días para nombrar 
a quien sería el nuevo titular 
del departamento.
Finalmente la gran incógnita 
se despejó,  al nombrar 
Sandoval Castañeda, al 
secretario general de la liga de 
comunidades agrarias, Juan 
Manuel Rocha Piedra, nuevo 

secretario de la SEDERMA, 
aquí hay que mencionar 
que el nombramiento causó 
la alegría de muchos, y el 
desencanto de varios, luego 
de la gris actuación de Rocha 
Piedra, como diputado federal, 
primero donde no atendió a 
sus representados hay que 
decirlo, y posteriormente 
como secretario de la liga 
pasó desapercibido al señalar 
que no tenía presupuesto.
Obvio sus palabras levantaban 
ámpula entre el sector 
agrario, quienes decían que 
ellos no querían apoyos 
económicos lo que buscaban 
en el secretario de la liga de 
comunidades agrarias era la 
representatividad ante los 
problemas que enfrentaban 
los campesinos, como eran los 

pesos por kilogramo de frijol 
a los centros de acopio.
Ahí en ese problema fuimos 
informados que el entonces 
secretario general de la liga 
de comunidades agrarias no 
podía hacer nada, porque 
sencillamente uno de sus 
hijos representaba el mayor 
centro de acopio del grano 
en el poblado de Tecuala, 
y pues ni modo que Rocha 
Piedra, procediera en contra 
de su primogénito, por eso 
se insiste, los aduladores 
de Rocha Piedra festejan el 
nuevo nombramiento aunque 
sea efímero, porque a la 
administración le quedan 
menos de 10 meses,  y 
otros tantos se lamentan, y 
se la mientan por continuar 
f lage lando a aquel los 
que en campaña llamaba 
“hermanitos”  de ahí que haya 
sentimientos encontrados en 
el nombramiento de Rocha 
Piedra, como nuevo secretario 
de la SEDERMA, sea por dios.

bajos precios en sus cosechas, 
el ataque despiadado de los 
coyotes quienes compraban al 
precio que querían, y pagaban 
las cosechas cuando ellos 
querían.
Eso queríamos que hiciera 
Rocha Piedra,  d i jeron 
ej idatarios de Ojos de 

Agua, de Puerta Azul, y del 
grupo denominado gascón 
Mercado,  quienes todavía 
andan mendingando ante los 
diputados como Aní Porras, y 
Beni Ramírez, una entrevista 
con el gobernador para pedirle 
que abandere el movimiento 
para que se les paguen los 2 

*Desde la trinchera 

José María Castañeda
SANTIAGO.- Quien fuera regidor 
por el Partido Acción Nacional en 
el periodo del perredista Pavel 
Jarero Velázquez, CPA Leopoldo 
Elizalde Palafox, celebran que 
este continúe con su altruismo  al 
continuar apoyando a personas 
de escasos recursos entregando 
láminas del programa “Mariana 
Trinitaria” a bajos precios.
La calidad de las láminas que 
para vivienda entrega en sus 
propios vehículos, Polo el Piloto, 
como es popularmente conocido 

es de sobra conocido, ya que 
resisten hasta el paso de una 
camioneta de 3 toneladas y no 
se quiebran, dijeron algunas 
personas beneficiadas,  además 
de que sin costo alguno Polo, 
recibe las láminas en su hangar 
donde tiene sus avionetas de 
fumigación en terrenos del ejido 
de Puerta Azul, denominado 
“Loma Bonita” y de ahí en 
camionetas de su propiedad 
las entrega en las comunidades 
que se las hayan solicitado, 
previamente lo mismo en la zona 

serrana de nuestro municipio, 
como en la zona de marismas, 
incluyendo la comunidad más 
alejada como lo es Palmar de 
Cuautla.
Polo Elizalde, en alguna ocasión 
fue entrevistado por el reportero 
de Gente y Poder en torno a 
si albergaba la ilusión de ser 
candidato a diputado, o bien 
a presidente municipal por su 
partido Acción Nacional, y con 
mucha madurez política dijo que 
desgraciadamente la política 
al interior de su partido se 

encontraba muy “revuelta” y que 
quienes ostentan los cargos de 
dirección en el estado mantienen 
permanentemente un coto de 
poder que no les permite a 
otros opinar libremente, además 
que como pertenezco –dijo-al 
grupo de Ivideliza Reyes la 
llamada potranca azul,  pues 
nos ven con recelo, por lo pronto 
continuaré sirviendo a la gente 
desde la trinchera de “Mariana 
Trinitaria” como hasta ahora, Y 
bien que continua trabajando 
en beneficio de los demás el 

capitán aviador Polo Elizalde, 
quien pese a haber nacido en el 
sur del estado de Sinaloa, fue en 
esta ciudad donde estableció su 
residencia  desde hace más de 
30 años establece el ex regidor 
Blanquiazul.


